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O pré-candidato ao gover-
no de Minas Gerais pelo
Partido Novo, empresário
Romeu Zema, esteve on-
tem em São Sebastião do
Paraíso. De manhã ele vi-
sitou a redação do Jornal
do Sudoeste, a Associação
Comercial, Industrial, Agro-

Romeu Zema, pré-candidato ao
Governo de Minas visitou Paraíso

Nelson P. Duarte

Pré-candidato ao governo de Minas Gerais pelo Partido Novo, empresário Romeu Zema

pecuária e Serviços (ACIS
SP), e em seguida foi re-
cebido pelo prefeito Wal-ker
Américo, na prefeitura.
Romeu Zema tem percor-
rido várias regiões desde
janeiro, em trabalho “corpo
a corpo”. Conforme salien-
ta.                   Veja página 8
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 CURTCURTCURTCURTCURTASASASASAS
VISITA
São Sebastião do Paraíso recebeu nesta terça-feira a
visita de Romeu Zema Neto, pré-candidato ao Governo
de Minas Gerais pelo Partido Novo. O empresário e po-
lítico foi recepcionado por representantes do partido na
cidade. Pela manhã ele visitou o Jornal do Sudoeste
onde foi recebido pelo diretor Nelson Duarte. Em segui-
da  dirigiu-se para a Associação Comercial onde esteve
com o presidente Ailton Rocha de Sillos e ao meio dia
ele esteve na Prefeitura e durante sua passagem tam-
bém esteve na Câmara Municipal onde esteve acompa-
nhado de três pré-candidatos a deputado.
REGIÃO
Além de Paraíso, na segunda-feira Romeu Zema esteve
em Guaxupé onde conheceu as instalações da Coope-
rativa de Café, a Cooxupé. Também no período da tarde
e início da noite, ele dirigiu-se para Passos onde tam-
bém esteve reunido com outras lideranças daquela ci-
dade. Outro local por ele visitado em sua peregrinação
pelo no Sul de Minas foi Poços de Caldas. Administrador
de empresas Romeu Zema é natural de Araxá.
CARREIRA
Ao deixar o cargo de executivo da empresa, em 2016,
conseguiu mais tempo para pensar no país. Ele recebeu
bem o convite do  Novo, agremiação fundada em 2011 e
que se apresenta como alternativa aos demais partidos
políticos. O Novo é contra coligações, não usa recursos
do Fundo Partidário e não permite a reeleição mais de
uma vez para o mesmo cargo. Para se candidatar, o pre-
tendente tem de ser aprovado em um processo seletivo.
O partido defende ainda menor atuação do Estado.
EM MINAS
Atualmente, em Minas Gerais, cerca de 1,1 mil filiados
contribuem mensalmente com o valor de 28,23 reais para
manter o Novo. No Facebook, quase 1,4 milhão pesso-
as curtiu a página oficial, número maior que de partidos
tradicionais como PT e PSDB. Romeu diz se sentir no
dever de contribuir com o partido. “Tenho noção de que
a minha chance é pequena, mas estamos propondo uma
ideia completamente oposta do que vemos na política.
Podemos trazer um número maior de deputados esta-
duais e federais, além de divulgar as práticas do parti-
do”, é uma das ideias que defende.
NÃO SÃO REIS
Conforme disse Romeu Zema, sendo eleito, uma de suas
primeiras providências será transformar o Palácio das
Mangabeiras, residência oficial do governador do Esta-
do de Minas Gerais em “Museu das Mordomias”. No Brasil
criaram a ideia de que governadores e presidentes da
República têm que morar em palácios, gerando despe-
sas de dezenas de milhões de reais. Não são reis nem
rainha, tem que morar em suas casas, como todo cida-
dão comum, criticou, ao dizer que irá adotar esta práti-
ca. Abomino privilégios, disse.
SEM EDUCAÇÃO
Não bastasse complicar a vida dos professores da rede
estadual, daqueles que fortemente contribuíram para o
eleger, o agora governador Fernando Pimentel está com-
plicando a vida dos professores e trabalhadores do en-
sino da rede municipal nas cidades do interior. O não
repasse dos recursos do Fundeb está complicando a
vida não só dos prefeitos como também de quem traba-
lha no setor. Sem recursos, não há como fazer o paga-
mento e sem receber os funcionários ficam com suas
vidas comprometidas.
EM DIA
Em Paraíso, os funcionários municipais da Educação,
são os que têm o privilégio de receber seus vencimen-
tos religiosamente em dia. Como a verba do Fundeb é
carimbada para a Educação e parte dele é destinada ao
pagamento dos servidores, não havia problemas quan-
do os repasses são feitos nas datas certas. Agora com
a farra promovida pelo governo do Estado, o que antes
era considerado em dia, está se tornando uma grande
dor de cabeça aos gestores e servidores. Ele faz jus ao
ditado de que nada do que está ruim, não possa ficar
pior. E pela falta de compromisso do Estado com os
municípios, perueiros que prestam serviço no transpor-
te escolar também estão sendo prejudicados.
SEM DATA
A assessoria de comunicação do Ministério Público de
Minas Gerais informou ao Jornal do Sudoeste que não há
data para inauguração oficial da nova sede em São Se-
bastião do Paraíso. Trata-se de uma daquelas novelas
que se arrasta por algum tempo e já se vão alguns anos.
Finalmente a obra foi concluída e passou a ser utilizada
nesta semana por todas as Promotorias da comarca, em
frente ao novo fórum, no Jardim Mediterranèe. Tudo indi-
ca que em função do ano eleitoral, a inauguração oficial
das instalações deverá ficar para o final deste ano ou o
início de 2019. A construção foi iniciada praticamente na
mesma época em que teve início as obras da nova sede
da Câmara, também em funcionamento.
GASTOS
O Tribunal Superior Eleitoral (TSE) divulgou os tetos de
gastos de campanha eleitoral por cargo eletivo e os limi-
tes quantitativos para contratação de pessoal a serviço
das campanhas nas Eleições 2018. Os tetos de gastos
de campanha para os cargos de presidente da Repúbli-
ca, deputado federal e deputado estadual/distrital foram
fixados em valores absolutos pela última reforma eleitoral
promovida pela Lei nº 13.488, de 6 de outubro de 2017.
Os maiores limites estão previstos para o cargo de presi-
dente da República, sendo de R$ 70 milhões para o pri-
meiro turno das eleições, com acréscimo de R$ 35 mi-
lhões na hipótese de realização de segundo turno.
DEMAIS CARGOS
Nas campanhas para o cargo de deputado federal, foi
fixado o teto de gastos de R$ 2,5 milhões. E, no caso
dos candidatos a deputado estadual ou distrital, o valor
máximo a ser gasto é de R$ 1 milhão. Já para os cargos
de governador de Estado e do Distrito Federal e de se-
nador da República, os limites de gastos vão variar de
acordo com o eleitorado da respectiva unidade da Fe-
deração. Por exemplo, nos estados com até um milhão
de eleitores, as campanhas para o governo estadual
devem respeitar o teto de R$ 2,8 milhões.
CORAÇÃO E ONCOLOGIA
Alguns setores em Passos insistem em não reconhecer
acordo de cavalheiros feitos tempos atrás no tocante ao
setor da saúde, ou seja, o empenho para se fortalecer o
Hospital do Câncer em Passos que presta relevantes
serviços à região, enquanto de igual maneira se fortale-
ceria o Hospital do Coração, da Santa Casa de São Se-
bastião do Paraíso. Para o credenciamento do HCOr foi
uma peleja intensa, pois setores passenses tentaram
deixar o dito, pelo não dito. Cada qual cumprindo sua
finalidade, estão caminhando, mas não é que na última
semana houve nova investida?
INVESTIDA
Em ofício datado no dia 26 de junho o secretário munici-
pal de Saúde de Passos, Carlos Eduardo Colorado diri-
giu-se aos gestores da Região de Saúde Passos/Piumhi,
com alguns “considerandos”, para ao final solicitar seus
posicionamentos “quanto ao remanejamento dos recur-
sos alocados em São Sebastião do Paraíso para Pas-
sos” no setor de cardiologia. Pelo que esta coluna apu-
rou, algo em torno de R$ 800 mil por ano. Solicitou ain-
da seus posicionamentos fossem encaminhados no dia
seguinte. Ontem houve reunião de gestores, quando o
assunto foi tratado. Por hora ainda não ficou como
Colorado pretendia. Nesta quinta-feira, haverá nova reu-
nião para passar a questão a limpo.
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OPINIÃO

ELEVADA CARGA DE
ACIDENTES NAS ESTRADAS

A opção histórica do Brasil pelo modal rodoviário
de transporte – em detrimento do ferroviário, mais
seguro e menos oneroso – tem como uma das
principais consequências o elevado número de
acidentes, com milhares de mortos e feridos e
incalculáveis prejuízos econômicos. 

São números comparados aos de uma guerra,
e a triste ocorrência registrada ontem na BR- 135,
perto de Curvelo, Região Central de Minas, com
três mortos e nove feridos, engrossou as
estatísticas. Destaque-se que, em 2017, só nas
estradas federais do país foram registrados 89,3
mil acidentes, com 6.244 mortes e 83.9787 feridos. 

Em comparação a 2016, houve redução de 2,7%
nos óbitos, 3,5% em relação aos feridos, 13,8% em
vítimas graves, e 7,5% no número de acidentes, o
que pode ser atribuído, em parte, a ações da PRF,
como campanhas de educação no trânsito e
operações pontuais em feriados. Mesmo assim, a
perda de vidas e de dinheiro continua alarmante.

Também em 2017, Minas Gerais, dono da maior
malha rodoviária do país, foi igualmente líder de um
trágico ranking nacional. Ao todo, foram registradas
nas estradas federais que cortam nosso território

mais de 12,7 mil ocorrências, duas mil a mais que
no Paraná, segundo colocado na lista nacional de
acidentes. Houve 869 mortes e 13,1 mil feridos.

Chama a atenção, no balanço geral, a elevação
assustadora no volume de mortes em acidentes
envolvendo veículos de carga: na comparação com
2016, o crescimento foi de 30%.

Não faltam explicações para que, mesmo em um
cenário de redução no número total de acidentes,
caminhões e carretas figurem cada vez mais como
protagonistas de ocorrências fatais. Excesso de
carga, manutenção deficiente de veículos,
motoristas fatigados, imprudência e estradas mal
conservadas estão entre as principais razões.

Fato é que passa da hora de os governantes
voltarem os olhos com a devida seriedade para o
problema. É preciso ampliar campanhas
educativas e punitivas, sem dúvida, mas também é
fundamental que se invista em estradas mais
seguras e, sobretudo, que se repense o modelo de
transporte atual. Transferir a circulação de cargas
para ferrovias, por exemplo, certamente reduziria a
carnificina anual das rodovias. 

(Hoje em Dia, editorial, 03/07/18)

Tudo bem
Oi, tudo bem? Deve ser

a expressão mais usada no
meio da comunicação geral:
escrita, verbalizada, tanto na
pergunta quanto na resposta.
Infinitamente profunda, se se
pergunta tudo bem o quê?
Não se limita. São todas as
situações. Na resposta, nem
tanto: é, tudo bem..., apesar
de não estar tudo bem, mas
na resposta é mais falsa.

Às vezes, não está tudo
bem, não pode estar, mas vá
lá. É, tudo bem, responde.
Outros, sabiamente, nem
perguntam se está tudo
bem, porque se não o
interlocutor explica e vai
muito além do objetivo da
pergunta: É, está tudo bem,
mas poderia estar melhor.

E por aí vem uma enxur-
rada de respostas e coloca-
ções desnecessárias.  Nem
sempre responde àquela do
seu interesse em perguntar
e, na maioria das ocasiões,
perde o sentido em se per-
guntar e cai na mesmice.

Pode ser também um iní-
cio de conversa. Aí, a res-
posta não tem significado

nenhum. Aposto que você,
leitor, já vivenciou tudo isto
e está entendendo. Ou não?
Meio circuncisfláutico - que
não se conhece ou não se
compreende, misterioso, obs-
curo.

Por que as pessoas não
se limitam no "Bom Dia", e
pronto?

Um bom dia, sim, e já
está de bom tamanho, espe-
cificamente sobre o seu dia
e, com certeza, surgirão ou-
tras consequentes intera-
ções.

Sei não. Acho que a ex-
pressão "tudo bem" é muito
utilizada para encurtar con-
versas e não para dizer o que
não quer dizer, ou que vai
dizer.

Tudo bem pra cá, tudo
bem pra lá, mesmo não es-
tando dentro da curva. Tudo
bem? E você nunca terá a
resposta correta. Oi! Opa!
Olá! E aí!

FERNANDO DE MIRANDA JORGE

Acadêmico Correspondente

da APC Jacuí/MG

fmjor31@gmail.com

O berrante representava
muito mais que timbres, notas
musicais para coordenar o
gado, ia além das pastagens
verdes, percorria a imensidão
da saudade. O som do berran-
te trazia a cultura, o folclore de
uma cidade, deixava viva a tra-
dição passada de pai para filho,
e permeava os comportamen-
tos de um povo, fazia do som
do berrante, a riqueza cultural,
valorizava e mantinha a tradi-
ção viva de um povo.

E com o tempo, tudo vai
mudando, e agora, já não é
mais como antes. Algumas coi-
sas se perderam, com a parti-
da, somos obrigados a dar o
adeus, pois o trem percorre o
espaço do tempo, e deixa a sau-
dade, que some feito fumaça
no descompasso dos anos.
Saudade é não ser mais visto,
é a curva que o trem faz na
estrada.

Mas a cultura, não deve ser
esquecida, nunca!

Nas avenidas que cortam as
cidades, nos arranha-céus que
preenchem e aglomeram de du-
ros concretos, nas metrópoles,
com seus barulhos inquietan-
tes. Já não mais podemos es-
cutar a música suave do ber-

rante de Borborema. O adeus
fica na lembrança, a saudade,
feito neblina de quem deseja ver,
o que não se pode retornar.

A cultura vai ficando pou-
co a pouco, mais pobre com
as perdas, com o que antes era
enriquecedor. O berrante já não
corta mais as estradas. E com
a correria do dia a dia, já não
temos tempo nem para nós
mesmos, nessa vida tão tumul-
tuada. Não há mais alpendres
nas novas construções, e ago-
ra, o gado vai de caminhão cor-
tando a estrada e os nossos co-
rações.

Aquele senhor de bomba-
cha, vestido a gaúcho, chapéu
de boiadeiro, bota do sul, com
lenço no pescoço, já não toca
mais a antiga música no berran-
te. Com tamanho carinho pre-
servava o folclore e a cultura,
herança de uma tradição, valo-
res que cultivou com muito
amor e respeito por uma longa
vida. Pois, aonde ia, Borborema
levava o seu companheiro, o
berrante, e tinha orgulho, ao ser
solicitado, de tocar a música
que emocionava o público.

Ivan Maldi é Psicólogo e
 Membro Efetivo da APC

Tião
Borborema

ADESTRADOR
TÁXÍ DOG

Tratar: (35) 9851-1442 / 3558-1404
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O Tribunal de Contas do
Estado (TCEMG) identificou
que, entre 2014 e 2016, a
Secretaria de Estado de Edu-
cação de Minas Gerais (SEE/
MG) deixou de repassar re-
cursos que estavam reserva-
dos para as caixas escolares.
Nesse período, foram empe-
nhados R$ 2,634 bilhões dos
orçamentos para essa finali-
dade, mas R$ 1,065 bilhão
foram efetivamente pagos.
Esta diferença poderia mas-
carar o índice mínimo de gas-
tos com educação, exigido
pela Constituição, já que o
cálculo considera os empe-
nhos de recursos e não os
pagamentos efetivos.

A Terceira Coordenadoria
de Fiscalização do Estado,
responsável pela auditoria
(processo 1.040.624), cons-
tatou também que, em maio
de 2017, havia mais de 150
mil processos de prestação de
contas aguardando a análise
das superintendências regio-
nais de Ensino (SREs). Isso
representa cerca de R$ 3 bi-
lhões não fiscalizados. Para os
técnicos do TCEMG, o Es-
tado não tem sido capaz de
acompanhar, em tempo hábil,
a aplicação dos recursos re-
passados às escolas.

A auditoria, realizada en-
tre março de 2017 e março
de 2018, contou com visitas
a nove escolas de três supe-
rintendências regionais de en-
sino. Foram observadas irre-
gularidades nas condições de
conservação da infraestru-
tura, do mobiliário e de equi-
pamentos, além de falta de
recursos para a compra de
materiais básicos, como gás
de cozinha, material de escri-
tório e limpeza.

Nas escolas, foram feitas
inspeções visuais e entrevis-
tas com os responsáveis pela

Por João Oliveira

O Ministério Público da
comarca de São Sebastião do
Paraíso passou por mudança
e agora atende em novo en-
dereço, situado no Jardim
Mediter-ranèe, em frente ao
novo fó-rum. Na última sema-
na, as cinco promotorias que
funcionavam no antigo fórum,
na Praça Comendador João
Alves (Praça da Fonte), ini-
ciou o processo de transferên-
cia de local após ter sido con-

Ministério Público passa a atender
em novo endereço em Paraíso

cluída a obra do prédio da nova
sede do MP, que aguardava
apenas às instalações de linhas
telefônicas.

A 5º promotoria de Justi-
ça, que atende a demanda da
saúde, atenderá entre as 10h
e 18h, de segunda a sexta-fei-
ra, e as demais promotorias
entre às 12h e 18h. O prédio
possui amplas acomodações.
Desde que foi anunciada a
construção da nova sede, em
meados de 2014, era com
grande expectativa que se

aguardava a finalização da
obra no espaço, onde atual-
mente funcionam o novo
Fórum, a Câmara Municipal e,
agora, o Ministério Público.

São cinco promotorias: a
1ª. Promotoria de Justiça, que
tem como atribuições feitos da
Vara de Família e Sucessões,
Defesa do Meio Ambiente
Habitação e Urbanismo e Ha-
bilitações de Casamento; a 2º.
Promotoria, que atende à De-
fesa da Infância e Juventude
(cível e infracional), Defesa

gestão dos recursos financei-
ros das caixas escolares.
Também foram ouvidos pro-
fessores, alunos, tesoureiros,
cantineiras e responsáveis
pela elaboração e análise das
prestações de contas. Além
disso, a equipe de auditoria
analisou processos de pres-
tações de contas dessas es-
colas e aplicou um questio-
nário eletrônico, destinado
aos superintendentes das 47
regionais que ajudaram no
trabalho de apuração dos
analistas.

Neste trabalho, o objeti-
vo do TCEMG não é punir
os gestores por eventuais ir-
regularidades cometidas, mas
sim, identificar oportunidades
de melhoria e induzir mudan-
ças na gestão, contribuindo,
assim, para o aumento da
qualidade na educação. A
expectativa da unidade téc-
nica é que, ao final do pro-
cesso, o Estado apresente um
plano de ação, indicando as
medidas a serem realizadas
para corrigir os problemas
identificados, bem como os
prazos e os responsáveis por
implementá-las. Em seguida,
o Tribunal poderá acompa-
nhar e fiscalizar se as reco-
mendações propostas real-
mente impactaram na
melhoria da gestão dos recur-
sos repassados às escolas.

O QUE SÃO AS
CAIXAS ESCOLARES

As Caixas Escolares
(CEs) são pessoas jurídicas
de direito privado, sem fins lu-
crativos, que têm como fun-
ção básica administrar os re-
cursos financeiros da escola,
resultantes da União, Estados
e Municípios, e aqueles arre-
cadados pelas próprias Uni-
dades Escolares (Recursos
Diretamente Arrecadados –
RDA). Elas são vinculadas às

respectivas Superintendênci-
as Regionais de Ensino e
possuem um número de ins-
crição no Cadastro Nacional
da Pessoa Jurídica – CNPJ,
necessário para abertura de
conta corrente em instituição
bancária para o recebimento
dos recursos financeiros, ou
seja, são unidades financeiras
executoras, administradas
por uma Assembleia Geral,
formada pela Diretoria e pe-
los Conselhos Deliberativo e
Fiscal. Os recursos geridos
por elas destinam-se à aqui-
sição de bens e serviços ne-
cessários à melhoria das con-
dições de funcionamento das
escolas, incluídos no seu pla-
no de desenvolvimento. 

Segundo registrado pela
SEE/MG e em conformida-
de com o Censo Escolar /
2016, existiam à época, no
Estado de Minas Gerais,
3.635 (três mil seiscentos e
trinta e cinco) Caixas Esco-
lares e 2.137.891 (dois mi-
lhões, cento e trinta e sete mil
oitocentos e noventa e um)
alunos atendidos.

As fontes de recursos
para transferências financei-
ras da SEE/MG às Caixas
Escolares são aquelas prove-
nientes da União, do Tesou-
ro Estadual, da Quota Esta-
dual de Salário Educação
(QESE) e do Fundo de Ma-
nutenção e Desenvolvimento
da Educação Básica e Valo-
rização dos Profissionais da
Educação (FUNDEB). 

A transferência desses re-
cursos pela SEE/MG às uni-
dades é realizada pelas
SREs, em contas específicas
das CEs, e efetivada mediante
Plano de Trabalho e celebra-
ção de Termo de Compro-
misso – TC, assinados pelos
diretores. 

(DIRETORIA DE COMUNICAÇÃO SOCIAL TCEMG)

Escolas estaduais
deixaram de receber

R$ 1,5 bilhão em três anos

dos Direitos dos Deficientes e
Idosos e Defesa do Consumi-
dor; a 3ª. Promotoria atende a
feitos da Vara Criminal, Con-
trole Externo da Atividade
Policial, Defesa dos Direitos
Humanos, e Apoio Comunitá-
rio e Conflitos Agrários; a 4º
Promotoria atende a feitos da
1ª e 2ª Varas Cíveis, Execu-
ção Penal e Juizado Especial
Criminal; e por fim a 5ª. Pro-
motoria de Justiça, que aten-
de a Defesa do Patrimônio
Público; Defesa do Patrimônio

Histórico e Cultural, Defesa da
Saúde, Tutela de Fundações e
Defesa da Ordem Econômi-
ca e Tributária.

DESAFIOS
Desde que foi anunciada a

construção do prédio que abri-
garia a sede do Ministério Pú-
blico de Minas Gerais da co-
marca de São Sebastião do
Pa-raíso, em 2014, inúmeros
desafios foram enfrentados
até que obra finalmente pudes-
se ser entregue em abril deste
ano. A inauguração estava pre-

vista para acontecer nos idos
de 2016, porém a empresa que
havia ganhado a licitação,
quando faltava 10% para con-
clusão, abandou a obra.

Diante da situação, foi pre-
ciso ser aberto um processo
administrativo para rescindir o
contrato com a antiga constru-
tora e licitar o final da obra. A
empresa que venceu o proces-
so, de Piumhi, iniciou em de-
zembro do ano passado e en-
tregou a obra finalizada em
abril deste ano.

Roberto Nogueira
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PODE X NÃO PODE
Estamos vivendo tempos malucos. Costumes – que

ditam as regras de comportamento – formam aquilo
que usualmente chamamos “moral”. Ou seja, regras
de conduta que sempre observaram certa lógica ao
longo da História. Isso, contudo, acabou, amigo. Seguir
aquilo que está em voga nunca foi tão difícil e
inexplicável, ofensivo ao pensamento inteligente e
crítico. É como se fossemos todos membros de um
rebanho conduzidos para lá ou para cá conforme
normas impostas por gente que colocamos no poder
ou que seguimos, abrindo mão para isto do que os
filósofos chamam de “razão consciente”. Ou seja,
fazemos por fazer. E também nos abstemos, deixamos
de fazer, tudo sem pensar. É uma série de “pode” e
“não pode” sem nexo – muito bem exposta em eventos
midiáticos como a Copa do Mundo, por exemplo.
Querem ver?

Beber cerveja e encher a cara nos estádios de
futebol pode. Fumar charuto, como fez Maradona no
primeiro jogo da Argentina, não pode. Aliás, fumar
tabaco não pode. Já a maconha, que para muitos
precisa ser liberada, em alguns lugares e para usuários
tidos como pobres doentes, pode. A proibição do
tabaco pode e deve ocorrer logo. Já a maconha não
só não pode ser proibida como deve ser liberada.

Ser homossexual e extravasar sua sexualidade,
pode. Já o heterossexual não pode beijar a boca da
namorada em locais públicos. Beijo de língua, então,
nem pensar. Piada com gay não pode, é homofobia.
Piada com gordo e português, pode, pouco importando
se a associação dos gordos ou a embaixada de
Portugal protestem.

Em pleno estádio de futebol, xingar jogador de
futebol por conta de sua cor de pele ou orientação
sexual, não pode, é racismo ou homofobia. Já xingar a
mãe dele, chama-lo de filho disso ou daquilo, pode, é
uma mera brincadeira, é torcer e extravasar senti-
mentos. Beijar torcedoras russas no rosto com o
consentimento delas, isso em um país em que o beijo
é admitido como cumprimento corriqueiro mesmo entre
homens, não pode, é machismo. Homem beijar homem
na boca na frente dos seus e dos meus filhos, pode, é
ser politicamente correto.

Prender usuários de drogas ilícitas não pode, droga
é um problema de saúde pública e não se resolve com
cadeia, e todo esse mi-mi-mi, etc... Prender motorista
bêbado pode, porque o trânsito mata, o motorista é
irresponsável, e tome mais etc.. E o motorista
maconheiro dirigindo doidão, prende ou não prende?

Cantar música funk repleta de malícia e com letras
com clara conotação sexual, em programa de TV ou
bailes da periferia do Rio de Janeiro, com mulheres e
crianças pobres assistindo, pode. Cantar essas
mesmas músicas nas entradas dos estádios de futebol,
nas “fan fests”, onde há mulheres e crianças de classe
alta, não pode.

Provocar a torcida adversária com hinos e palavrões,
pode, desde que seja em língua estrangeira. Nossa
própria torcida, em bom português, não pode falar
palavrão. Palavrão é errado só em português, em inglês
“fuck” é bonito e pode. Falar “vagina” e seus derivados,
alguns deles impublicáveis, não pode. Falar “pussy”,
“ass hole” e outras expressões bastante comuns em
vários países do mundo, pode.

Ensinar russas e outras torcedoras que não falam
nossa língua a dizer palavrões em português não pode,
é ignomínia, é machismo, é horroroso. Aprender a falar
palavrões em russo e distribuí-los pela internet e pelas
redes sociais, pode, é bem humorado e super na moda,
já que a Copa do Mundo é na Rússia.

Falar mal de político, de policia, de Poder Judiciário,
pode, porque somos contribuintes e pagamos o salário
dessa gente toda. Falar mal de artista, de pensadores
de esquerda, de sindicalista, de sem terra e sem teto,
não pode porque é preconceito, é reacionário, e coisa
de “filhote da ditadura”.

Falar que os militares foram torturadores e ditadores
durante o regime militar brasileiro, pode, é ser
consciente. Falar que as esquerdas eram terroristas,
que acabaram com nossa economia e nossa segurança
pública, não pode, é ser direitista e retrógrado.

A atriz transar com o produtor de Hollywood para
conseguir um papel em um filme, pode. Afinal ela é
dona do seu nariz e livre para usar o próprio corpo
como bem entender. Já o produtor não pode aceitar a
transa em troca do papel no filme. Isso faz dele um
cafajeste cafetão machista e atrasado que não
compreende a evolução feminina, etc...

O sujeito pode pensar o que quiser, mas se discorda
da maioria é um pessimista intransigente e atrasado.
Se, ao contrário, fala o que todo mundo quer ouvir, aí
pode: é moderno, politicamente correto, contribui para
a democracia. Democracia, aliás, cada vez mais
relativizada pelos costumes incompreensíveis de
nossos dias.

RENATO ZUPO, Magistrado, Escritor.

Entretanto
Renato Zupo *

No ano em que completará
o seu centenário, a Associação
Atlética Paraisense poderá dar
um presente ao seu torcedor e
retomar aos gramados com
uma equipe profissional. O
embrião de um projeto que pode
ser lançado ainda neste ano está
sendo liderado pelo deputado
federal Carlos Melles e o vere-
ador Sérgio Gomes. A intenção
é retornar com a Paraisense dis-
putando a Segunda Divisão em
2019. Para ísso alguns conta-
tos estão sendo mantidos com
os membros da atual diretoria.

O assunto vem sendo trata-
do como um desafio já que a
última vez em que a Verdona
disputou uma competição de
futebol profissional foi há 17
anos. Em 2001 a equipe con-
quistou o título de Campeã Mi-
neira da Segunda Divisão.

No domingo, 1º de julho a
convite do vereador Sergio
Gomes que preside a Comissão
de Esportes da Câmara Muni-
cipal de Paraíso, o deputado
Carlos Melles visitou as insta-

Paraisense poderá voltar ao futebol
profissional na Segunda Divisão

Deputado Carlos Melles e o vereador Sérgio Gomes estiveram
no João Alves e avaliam parceria para reerguer a equipe

lações do Estádio Comendador
João Alves. Melles relembrou da
época em que sua esposa a
prefeita Marilda Melles apoiou
a equipe. “Em 2001, no gover-
no da Marilda, fizemos uma
mobilização muito forte e a
Paraisense foi campeã da Se-

gunda Divisão”, recorda.
Agora a realidade é outra

pois, desde aquela época que o
time profissional deixou de
existir. A intenção é tentar reto-
mar um projeto de futebol pro-
fissional para a cidade. “Repi-
to, não é tarefa fácil, mas te-

mos vencido enormes barreiras
nos últimos anos e quem sabe
conseguimos dar mais este pre-
sente para a alegria do nosso
torcedor. O Serginho e um gru-
po muito bom estão fazendo um
trabalho muito bom e temos que
apoiá-los”, declarou Melles.

A iniciativa de retomar o
futebol profissional na cida-
de depende de uma série de
conversações. “Acertamos de
marcar uma reunião com a
direção da Paraísense, pre-
feito Walquinho, Câmara de
Vereadores, entre tantas ou-
tras forças vivas da comuni-
dade para discutir a viabilida-
de deste projeto”, anuncia o
parlamentar.

Há cerca de três anos sur-
giu na cidade um movimento em
defesa de se transformar o es-
tádio em uma Arena, mas o as-
sunto não evoluiu. Agora esta
nova proposta começa a ganhar
força nos meios políticos com
a proposta de envolver toda a
cidade. “Vamos entrar em cam-
po, bola na rede”, finaliza.

A Intelli Paraíso conquistou
mais uma vitória na disputa da
Liga Paulista de Futsal 2018.
Jogando em seus domínios na
Arena João Mambrini o time
recebeu o Uniara de Araraquara
e venceu por 5 a 3. O grupo de
jogadores voltou aos treina-
mentos nesta semana e terá
pela frente muito trabalho em
preparação para o próximo
compromisso na próxima se-
gunda-feira,9, em casa contra
Corin-thians, um dos líderes da
competição.

Em um jogo de oito gols,
Intelli/Paraíso e Uniara/Arara-
quara se enfrentaram na noite
de sexta-feira,29 de junho. O
jogo foi bastante movimenta-
do e teve duas viradas no pla-
car, sendo que tradicionalmente
a Intelli saiu na frente no
marcador e permitiu a virada
do adversário.

Os gols da vitória foram
marcados por Juninho (2),
Lineker, Josué e Velloso. Já os
visitantes balançaram as redes
por meio de Victor (2) e Goiano.

Com os dois gols anotados,
Juninho foi a nove na compe-
tição e agora tem três a menos
em relação ao principal artilhei-
ro da competição, o pivô Fabi-
nho, do Taubaté Futsal. O pla-
car final quebra uma sequencia
de jogos em que a Uniara vi-

Intelli vence Uniara e vai encarar o
Corinthians na Liga Paulista 2018

Intelli Paraíso e Corinthians vão se enfrentar na próxima semana na arena pela LPF

Arquivo

nha obtendo bons resultados na
competição.

Após mais esta vitória, a
Intelli/Paraíso assumiu a sexta
posição com 19 pontos gan-
hos, tendo até o momento cin-
co a menos em relação aos lí-
deres, Corinthians e Pulo do
Gato/Sanasa). Já o AFA/Uniara
segue em 10º lugar com 13
pontos ganhos. A equipe do

Uniara esteve no início do ano
em Paraíso para a disputa de
um amistoso da pré-tempora-
da 2018 e também foi derrota-
da naquela oportunidade.

Já pensando no difícil pró-
ximo compromisso que terá
pela frente a Intelli retomou os
treinamentos no inicio da se-
mana. O jogo contra o
Corinthians será segunda-fei-

ra,9, na Arena João Mambrini.
O jogo será às 20h15. Na últi-
ma vez em que jogaram na Are-
na, ano passado, os alvinegros
levaram a melhor e saíram de
quadra com vitória. Ainda nes-
te ano as duas equipes vão se
enfrentar neste segundo semes-
tre em partida valida pela dis-
puta da Liga Nacional de
Futsal.
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Em janeiro de 2017, o Mu-
nicípio de São Sebastião do
Paraíso deu início ao processo
de revisão do Plano Diretor. A
reforma na legislação foi justi-
ficada pelo Executivo como
uma necessidade para que o
município não ficasse parado
no tempo com uma lei obsole-
ta. O prefeito Walker Américo
Oliveira defendeu a necessida-
de da reforma para atender às
necessidades de seu governo
em vários setores. “O que te-
mos é um plano defasado, com
várias emendas e necessitando
de mudanças urgentes”, define.

O Plano Diretor elaborado
em 2002 foi sancionado no ano
seguinte em atendimento ao que
prevê a Lei Federal nº 10.257,
de 2001 (Estatuto da Cidade).
A legislação regulamenta o ar-
tigo 182 da Constituição Fede-
ral e a criação do plano atende
uma exigência aos municípios
com mais de 20 mil habitantes.
Ela é considerada um instru-

Município estuda revisão do Plano Diretor
mento essencial para o plane-
jamento municipal e a implan-
tação de políticas voltadas para
o desenvolvimento urbano.

Em março do ano passado,
o Legislativo aprovou o Proje-
to de Lei Complementar nº 62,
que visa promover alterações
na Lei que instituiu o Plano Di-
retor municipal. Desde esta
época, foi criado o Núcleo
Gestor composto por uma
equipe de servidores munici-
pais, secretários de governo,
vereadores e pessoas da comu-
nidade que estão trabalhando o
assunto. O Plano deveria ter
sido revisado 10 anos depois
de sua criação, mas só agora é
que as atualizações estão ocor-
rendo.

Integrantes do Núcleo Ges-
tor e representantes da empre-
sa de consultoria Ultra Haus,
de Belo Horizonte, reuniram-se
esta semana na Prefeitura para
tratar de mais uma etapa do
processo de revisão. A proposta

vem sendo trabalhada há mais
de um ano e deverá ter como
próximos passos a realização de
audiências públicas para que a
população possa participar e
contribuir com sugestões den-
tro desta legislação. Conforme
ficou definido, o processo de
revisão do PD englobará as leis
complementares que são o
Código de Obras, Lei de Parce-
lamento do Solo e também
deve abranger o Código Muni-
cipal de Postura.

O trabalho que já vinha sen-
do feito com servidores e pro-
fissionais da cidade, ganhou
mais um apoio para o reforço
nas ações. Por ser um dos
municípios cortados pela linha
de transmissão da Belo Monte,
no circuito entre Estreito em
Ibiraci (MG) e Fernão Dias,
em Bragança Paulista (SP),
administrado pela Cantareira
Transmissora de Energia S.A.,
Paraíso foi contemplada com
a contrapartida da empresa

com um trabalho de apoio à
revisão do Plano Diretor.

A contratação feita pela
Cantareira se deu através da
Dossel Ambiental Consultoria e
Projetos Ltda. e visa atender a
uma condição específica da li-
cença expedida pelo Instituto
Brasileiro do Meio Ambiente
(Ibama), em contrapartida à
instalação das linhas de trans-
missão de energia elétrica que
estão ocorrendo em Paraíso.
Junto com ela, também foi con-
tratada a empresa de consulto-
ria Ultra Haus Strategic Solu-
tions, sediada em Belo Hori-
zonte. A arquiteta e urbanista
Pollyanna Diniz Cordeiro, re-
presentou a Ultra na reunião
ocorrida na prefeitura de Para-
íso.

Ela enfatizou que o núcleo
tem a participação de vários
especialistas e que com suas
capacidades contribuem mui-
to para a formatação da nova
legislação. A urbanista destacou

a importância da participação
da sociedade e que tenha tam-
bém a participação efetiva da
Prefeitura e da Câmara. “Em
dezembro foi assinado o termo
de compromisso com a Prefei-
tura de Paraíso e, desde então,
estávamos trabalhando com o
diagnóstico. Agora partiremos
para a realização das audiênci-
as públicas, inclusive traba-
lhando em conjunto com o
Legislativo para colocarmos
em prática estas inovações”,
aponta.

A Ultra Haus passou know
how para elaboração de Plano
Diretor e está assessorando
tecnicamente o município. “É
um trabalho que não tem cus-
to algum à Prefeitura e a única
contrapartida do município é a
divulgação, a cessão de espa-
ço para os eventos como as
audiências públicas”, acrescen-
ta Pollyanna. Ela destaca que o
grupo é bastante qualificado e
tem condições de fazer um ex-

celente trabalho. “Para chegar
nesta lei é feito um amplo di-
agnóstico, baseado e embasado
tecnicamente, através de uma
equipe multidisciplinar com-
posta geógrafos, biólogos, so-
ciólogos, antropólogos, pessoal
da tecnologia da informação,
arquitetos e urbanistas”, enu-
mera.

Nos levantamentos que es-
tão sendo realizados e com os
resultados apurados que serão
apresentados à sociedade
paraisense são levados em con-
sideração aspectos do ponto de
vista físico e territorial, são
analisadas também as questões
sócioeconômicas que interfe-
rem no crescimento do muni-
cípio. “A cidade é para o uso
de todos, são observadas situa-
ções que geram emprego e ren-
da, a possibilidade de instalação
de indústrias, o incremento ao
turismo e vários aspectos que
possibilitem a expansão do mu-
nicípio”, frisa Pollyanna.

Prefeitura Municipal de São Tomás de Aquino – MG. Comunica a
retificação do Processo de Licitação, modalidade Pregão Presencial n.º 033/
2018, Tipo Menor Preço., Objeto: “AQUISIÇÃO DE VEICULOS 0 KM
PARA A SECRETARIA DE SAÚDE DO MUNICIPIO DE SÃO TOMÁS
DE AQUINO CONFORME PROPOSTA 14444.600000/1180-09
EMENDA PARLAMENTAR 20180010. A abertura de será dia 17 de julho de
2018 às 13:30 horas

Prefeitura Municipal de São Tomás de Aquino – MG. Comunica a
retificação do Processo de Licitação, modalidade Pregão Presencial n.º 034/
2018, Tipo Menor Preço., Objeto: “REGISTRO DE PREÇOS PARA
FUTURAS AQUISIÇÕES DE MATERIAL DE LIMPEZA DE PISCINAS.
A abertura de será dia 18 de julho de 2018, às 13:30 horas

- O edital completo e as demais informações relativas às licitações encontram-
se à disposição dos interessados no site www.staquino.mg.gov.br e na Prefeitura
Municipal, Departamento de Compras e Licitações, na Rua Alves de
Figueiredo, n.º 393, Centro, nesta cidade, fone (0xx35) 3535 – 1228,
diariamente das 08:00 às 11:00 e das 13:00 às 17:00 horas, onde poderão ser
lidos, examinados e adquiridos. São Tomás de Aquino – MG, 20 de Abril de
2018. Jose Carlos Pimenta – Prefeito Municipal

Por João Oliveira

O Ajuda Mulher, programa
idealizado pela advogada Maria
do Carmo Lopes Toffanetto
Rossitto Bassetto em 2015 e
que, inicialmente, buscava pres-
tar aconselhamentos jurídicos
às mulheres paraisenses, mas
que pouco a pouco foi crescen-
do e hoje começará a oferece
atendimento psicológico e
socioassistencial às mulheres
em situação de violência e tam-
bém a promover campanhas
educativas sobre a Lei Maria da
Penha em empresas, fábricas e
escolas, assim como sobre edu-
cação para a equidade de gêne-
ro na rede municipal de ensino,
inaugurou na noite de sexta-fei-
ra, (28/6), sua sede própria.

A conquista só foi possível
após o grupo participar de um
edital do Fundo Fale sem
Medo, do Fundo Ela em par-
ceria com a empresa Avon, e
obter recursos necessários
para que o grupo pudesse mon-
tar sua sede e oferecer maior
conforto em seus atendimen-
tos. Conforme a presidente do
Ajuda Mulher, Cristiane Binde-
wald, antes o grupo empresta-
va salas para poder oferecer
atendimentos e percebeu a ne-
cessidade de correr atrás de
recursos para conseguir o seu
próprio espaço.

 "Nos últimos anos, vínha-
mos contando com apoio de
parceiros que cediam espaços

Projeto Ajuda mulher foi um entre 20 selecionados em todo o Brasil
pelo Fundo Fale Sem Medo, do Fundo Elas em Parceria com a Avon

Ajuda Mulher inaugura
sede própria em Paraíso

Programa que nasceu para oferecer aconselhamento jurídico,
cresceu e hoje oferece inúmeros atendimento às mulheres

para os atendimentos, entre
eles a OAB em Paraíso, a Se-
cretaria de Desenvolvimento
Social e outros parceiros. Sem-
pre que buscávamos realizar os
mutirões de atendimento, pro-
curávamos esses parceiros que
nos sediam o local. A partir do
momento que foi identificado
a necessidade de encaminha-
mento dessa mulher para  um
psicólogo, por exemplo, perce-
bemos o quanto era fundamen-
tal obtermos um espaço pró-
prio", destaca Cristiane.

Fundado em 2000, o Fun-
do Ela é o único fundo brasi-

leiro de investimento social
voltado exclusivamente para a
promoção do protagonismo das
mulheres e defende que inves-
tir nas mulheres é o caminho
mais rápido para o desenvolvi-
mento de um país. "Em feve-
reiro conseguimos ganhar esse
edital  e assim obter recurso
para dar vida ao sonho de ob-
ter uma sede própria e agora
poderemos trabalhar de forma
mais profissional para melhor
atender as mulheres no nosso
município", completa a presi-
dente do Ajuda Mulher.

O projeto Ajuda Mulher foi

um entre 20 projetos selecio-
nados, todos eles de cunho
social. Neste 4º edital, lançado
no dia 25 de novembro de
2017, Dia Internacional da
Não-Violência contra a Mulher,
o Fundo Elas buscou investir
ao todo R$ 1,3 milhão, visan-
do o fim das violências contra
as mulheres. Entre os projetos,
foram selecionados proposta
de Amazonas, Bahia, Ceará,
Espírito Santo, Maranhão, Mi-
nas Gerais, Pará, Paraíba,
Paraná, Pernambuco, Rio de
Janeiro, Rio Grande do Sul,
Roraima e São Paulo.

Divulgação

Dr. Joel Cintra Borges
Médico-veterinário  -  CRMV-MG 0343

CONSULTÓRIO: Rua da Bahia, 19 - Jardim Independência
FONES: 3531-4549 e 9975-4549

SÃO SEBASTIÃO DO PARAÍSO - MG

CÃES E GATOS: ATENDIMENTO A DOMICÍLIO.

Clínica, toques, partos,  vacinações
contra brucelose e GTAs. Eutanásia

em grandes e pequenos animais.
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Música sertaneja raiz.
Animação de eventos, festas de
aniversários, comemorações.

Contatos pelo telefone (35) 9 8441-6625

RONALDO
DUARTE

Por João Oliveira

Congelado há 20 anos, de-
creto presidencial publicado em
meados de junho e que passou
a reajustar os valores mínimos
para modalidades de licitação
deve facilitar, e muito, a vida
dos agentes públicos na cont-
ratação de bens e serviços.
Além da correção da inflação,
prevista na Lei de Licitações
(8.666/93), um dos principais
objetivos do decreto é melho-
rar a eficiência das compras
governamentais, por meio da
expansão das dispensas de li-
citação.

Com o decreto, as principais
modalidades passam a ter no-
vos valores. Para obras e servi-
ços de engenharia na modalida-
de convite os valores passaram
a R$ 330 mil; tomada de preços
até R$ 3,3 milhões e concor-
rência acima de R$ 3,3 milhões.
Para compras e serviços na
modalidade convite os novos
valores ficaram fixados em até
R$ 176 mil; tomada de preços
até R$ 1,43 milhão e concor-
rência acima de R$ 1,43 milhão.

Conforme o presidente da
Câmara Municipal de São Se-
bastião do Paraíso, Marcelo de
Morais, “dentro do trato públi-
co e pensando na agilidade de
serviços que são prestados à

população e na diminuição de
burocracias em compras, tan-
to dentro da Prefeitura quanto
da Câmara, vejo com bons
olhos o decreto. Temos visto
as dificuldades quando o trato
é licitação para concluir um ser-
viço à administração. Achei in-
teressante e vai facilitar o tra-
balho dos funcionários respon-
sáveis pelos setores do serviço
público”, destaca.

Até então, antes da publi-
cação deste decreto, de acor-
do com o prefeito de São Se-
bastião do Paraíso, Walker
Américo de Oliveira, os muni-
cípios ficavam limitados em
realizar determinadas compras,
“talvez pelo período que per-
maneceu o mesmo valor”, pon-
dera.

Segundo destaca, “o au-
mento desses valores da licita-
ção para os municípios de cer-
ta forma aumenta a flexibilida-
de na compra de produtos e
serviços, uma vez que o valor
anterior estava estagnado há
anos e com a alta da inflação e
constante aumento dos produ-
tos e serviços, o valor estava
desatualizado. Portanto, enten-
do como positiva esta decisão
do governo dentre outras que
estão para serem decididas nes-
ta questão de licitação”, com-
pleta.

Decreto atualiza
valores de licitação

congelados
há 20 anos A partir da segunda quinze-

na de julho serviços como con-
sulta ao extrato previdenciário
do trabalhador passarão a es-
tar disponíveis em uma unida-
de de atendimento do Instituto
Nacional do Seguro Social
(INSS) somente por meio de
agendamento. O extrato tam-
bém pode ser conseguido di-
retamente pela internet, aces-
sando o "Meu INSS" no portal
do Instituto.

Outros serviços que passa-
rão a ser atendidos mediante
agendamento são consulta ao
Histórico de Crédito de Bene-
fício, Carta de Concessão, Ex-
trato de Empréstimo Consigna-

do, Extrato de Imposto de Ren-
da e Consulta Declaração de
Benefício - Consta/Nada Cons-
ta. Todos esses serviços tam-
bém já são acessíveis pelo Meu
INSS, por meio do sito ou
aplicativo de smartphones.

As Agências da Previdência
Social continuarão emitindo
extratos, contudo, será neces-
sário o agendamento prévio
para o atendimento. Caso o ci-
dadão compareça à agência
para solicitar um dos serviços,
será orientado a fazer o
agendamento e receberá a se-
nha do "Meu INSS" para que
possa acessar o serviço pela
internet, se preferir, ou agendar

Serviços do INSS, como consulta
e extrato previdenciário,
passam a ser agendados

o atendimento em uma agên-
cia.

Algumas instituições bancá-
rias disponibilizam diretamen-
te a consulta ao extrato previ-
denciário (também conhecido
como extrato CNIS), tais como
Banco do Brasil e Caixa Econô-
mica Federal. Desde o dia 24
de maio, outros serviços, como
mudança da agência de relacio-
namento e mudança do meio de
pagamento, também passaram
a ser atendidos mediante
agendamento, de forma que o
segurado possa ser atendido
com dia e hora marcados.

MEU INSS
Para fazer o cadastro no

"Meu INSS", o segurado pre-
cisa ter em mãos os documen-
tos e Carteira de Trabalho, pois
algumas perguntas são realiza-
das para conferir a identidade
do usuário, tais como datas de
recebimento de benefícios ou
de realização de contribuições,
nomes de empresas onde tra-
balhou e valores recebidos.

Se errar mais de uma per-
gunta, o segurado pode aguar-
dar 24 horas para tentar nova-
mente ou ligar para o 135 e,
em último caso, ir à agência do
INSS. O cadastro pode ser re-
alizado inteiramente pela
internet. A senha do Meu INSS
é pessoal e intransferível.

CECÍLIA DIAS CORRETORA DE IMÓVEIS
REALIZE SEU SONHO COM A

TRANQUILIDADE QUE VOCÊ MERECE.

SEGUNDA À SEXTA DAS 08:00 ÀS 18:00 E SÁBADO DAS 09:00 A 12:00

SITE PARA VER AS FOTOS:
www.ceciliacorretoradeimoveis.com.br

RELAÇÃO DE IMÓVEIS PARA VENDA - CASAS

Jardim Canadá  - R$ 100.000,00 Cod: 1365339
Terreno murado, com 01 edícula. 01 dormitório,
banheiro social, e cozinha.

Jardim Diamantina  -  R$160.000,000 Cod: 1413425
03 dormitórios, sala, cozinha, banheiro social. O projeto
do imóvel é ideal para quem quer financiar através do
programa minha casa minha vida.

Jardim das Hortências  -  R$130.000,000 Cod:
1413321
03 dormitórios, sala, cozinha, área de serviço, garagem.
Forro de madeira. Aceita carro ou terreno como parte
do pagamento. Imóvel usado.

Residencial Riviera  -  R$140.000,000 Cod: 1413317
Imóvel usado, com 02 dormitórios, sala, cozinha,
banheiro social, área de serviço coberta, garagem
coberta. Laje e piso frio.

Jardim Canadá  -  R$185.000,000 Cod: 1412760
03 dormitórios, sendo 01 suíte, sala, cozinha, área de
serviço, garagem coberta.

Jardim Rosentina  -  R$175.000,000 Cod: 1412739
03 dormitórios, sala, cozinha, banheiro social, área de
serviço coberta, entrada de garagem.

RELAÇÃO DE IMÓVEIS PARA VENDA - TERRENOS

Jardim Rosentina  -  R$75.000,00  Cod: 1412044
Lote murado com portão. 236,00 metros

Parque Belvedere  R$ 45.000,00 - Cod 1411622
Lote com 200,00 metros.

Jardim Itamarati II - R$ 44.000,00 Cod: 1409545
Lote com 250,00 metros

Jardim Canadá - R$ 60.000,00
Lote com 248,98 metros

Jardim Mediterrane - R$ 120.000,00 Cod: 1407489
Lote com 299,00 metros.

9-8868-329-8868-329-8868-329-8868-329-8868-32111117 WHA7 WHA7 WHA7 WHA7 WHATTTTTSSSSSAPPAPPAPPAPPAPP

Uma reunião de emergên-
cia foi realizada na manhã de
sábado (30/6), na Prefeitura de
São Sebastião do Paraíso. O
prefeito Walker Américo Olivei-
ra convocou os secretários
para discutir a falta de repas-
ses do Governo Estadual para
o Fundo de Manutenção e De-
senvolvimento da Educação
Básica e de Valorização dos
Profissionais da Educação
FUNDEB. Com a retenção dos
valores a serem repassados o
Município terá de adotar o
parcelamento e escalonamento
para pagar os salários dos fun-
cionários da Educação.

O problema foi detectado
na última semana de junho
quando o Governo do Estado
novamente deixou de efetuar
repasses aos cofres dos muni-
cípios mineiros. Conforme re-
clamação de prefeituras está
sendo retida uma grande parte
dos recursos financeiros que
deveriam ser destinados aos
Municípios. Com isso as Pre-
feituras estão sem dinheiro para
pagar folha de pagamento aos
professores e também o trans-
porte escolar.

Esta situação fez com que
o município não possa arcar
com a folha de junho. "Até o
mês passado conseguimos pa-
gar em dia os professores e
pessoal que trabalha com o
transporte escolar. Mas agora
os recursos do FUNDEB no
município não são suficientes.
Convoquei esta reunião com
os secretários e a equipe eco-
nômica para traçarmos um pla-
no de como faremos o paga-
mento dos salários deste últi-
mo mês", ressaltou o prefei-
to.

De acordo com o Adriano
Reis de Paula, gerente financei-
ro da prefeitura, a atual dívida
do Governo com o município

daria para pagar o equivalente
a duas folhas de pagamento. "O
Governo está retendo dinheiro
que é do município. A dívida
hoje soma aproximadamente
R$ 2 milhões, este dinheiro se-
ria suficiente para pagar duas
folhas líquidas do salário dos
servidores da educação que
recebem através do FUNDEB",
disse.

A secretária de Educação
Maria Ermínia Preto de Olivei-
ra Campos, ressaltou que es-
teve em Belo Horizonte há duas
semanas e que toda a educa-
ção de Minas está afetada pela
falta de repasses. "Discutimos
muito e a situação é alarmante.
Diversos municípios já esgo-
taram com o recursos há mais
de dois meses, e a solução en-
contrada foi pagar os servido-

Pimentel retém FUNDEB e afeta
salários da educação em Paraíso

res de forma escalonada", afir-
ma.

O prefeito Walker Américo
solicitou à equipe que seja rea-
lizado um plano emergencial
para definir como será realiza-
do o pagamento com os recur-
sos já depositados. "Precisa-
mos definir como será a faixa
e escala de pagamento para que
o servidor seja prejudicado da
menor forma possível. Preci-
samos já na segunda-feira, pela
manhã, ter este plano definido",
reforçou. Uma das medidas a
serem adotadas será o
parcelamento e o pagamento
dos servidores em escala con-
forme ocorrerem os repasses.
Não e possível a utilização de
verbas de outras áreas para a
educação, uma vez que os re-
cursos do setor são vinculados

e posteriormente não há como
haver o estorno para o local de
origem.

O prefeito reuniu-se ontem
(terça-feira) com os prestad-
ores de serviço de transporte
escolar, diretoras das escolas
municipais e representantes do
o sindicato da categoria (SEM-
PRE) para esclarecer a situa-
ção. Estiveram presentes na
reunião o secretário de Plane-
jamento e Gestão, Alfredo Dias
Silveira, o secretário de Desen-
volvimento Econômico Ulisses
Araújo, a secretária de Educa-
ção, Maria Ermínia Preto de
Oliveira Campos, o gerente fi-
nanceiro Adriano Reis de Paula,
o gerente de Recursos Huma-
nos, Paulo Sérgio Gomes e o
chefe de departamento Gilson
Pedroso da Silva.

Na manhã de terça-feira,3,
o prefeito Walker Américo
reuniu-se no Teatro Municipal
Sebastião Furlan, em Paraíso,
com os motoristas que fazem
o transporte escolar terceiri-
zado e servidores da Educa-
ção. Ele repassou as informa-
ções sobre o atraso nos repas-
ses do Fundeb por parte do
Governo do Estado, e frisou
que sua intenção é mostrar
com transparência a situação
delicada vivida pelo município.

"Infelizmente, os atrasos
têm nos afetado de uma ma-
neira que não imaginava que
seríamos prejudicados, princi-
palmente em relação a edu-
cação", disse. O prefeito

aponta que neste ano entre
janeiro a junho os repasses do
Fundeb totalizam R$ 8.972.
646,66 enquanto que em igual
período de 2017 o recebimen-
to foi de R$10.010.671,39 com
um déficit de R$1.931.104,12.
Segundo o prefeito o valor
daria para pagar duas folhas
salariais. Atualmente existe
um saldo em conta do fundo
de R$ 600 mil. Também foi
explicado que 60% dos recur-
sos do Fundeb devem ser des-
tinados à folha de pagamento
e os 40% são para investimen-
tos. Há registros de outros
municípios da região que já pa-
ralisaram o transporte escolar
e que em Paraíso as aulas na

rede municipal prosseguem
até o dia 13 de julho.

A solução encontrada pela
prefeitura para pagar os salá-
rios dos funcionários da edu-
cação é o parcelamento. A
partir desta quarta-feira serão
pagos 320 servidores que re-
cebem até R$ 3.300,00. Os
outros 60 receberão até dia 10
com recursos oriundos do Fun-
do de Participação dos Muni-
cípio (FPM), que é repassado
pelo Governo Federal. Tam-
bém nesta data serão pagos
os perueiros.

Caso os recursos não se-
ram suficientes será convo-
cada uma nova reunião para
a busca de nova solução.

Pagamento da Educação  será
parcelado e escalonado
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Neste final de semana,
três menores foram apreen-
didos em Fortaleza de Minas
após cometerem um roubo a
mão armada em uma propri-
edade rural no município de
São Sebastião do Paraíso. Na
ação, os envolvidos, além le-
var o veículo, um Honda
Civic, também levaram vári-
os pertences da vítima.

Após ser comunicado o
assalto a PM, esta por sua
vez fez contato com as fra-
ções circunvizinhas e em uma
ação conjunta entre policias
do 43º Batalhão de Polícia
Militar em São Sebastião do
Paraíso  do 12º Batalhão de
Polícia Militar em Passos, re-
sultou na prisão dos infrato-
res, ainda na madrugada de
sábado, quando foi cometi-
do o roubo.

Menores são apreendidos em
Fortaleza de Minas após assalto em Paraíso

Os infratores  foram apre-
endidos em flagrante em For-
taleza de Minas e conduzidos
até a Delegacia de Polícia.
Também foram recuperados
diversos materiais produtos
de roubo na ação, entre eles
uma TV, DVD, o braço de
colhedeira e roçadeira manu-
al, além de celulares e diver-
sas notas em real e dólares.

De acordo com o delega-
do que fez a autuação dos
suspeitos, Tiago Bordini, os
indivíduos já possuem histó-
rico de outros crimes também
cometidos em Paraíso e re-
gião. Segundo ele foi solici-
tado por intermédio da Justi-
ça a internação dos envolvi-
dos, que devem ser transfe-
ridos para um Centro de
Internação Provisória em
Uberlândia. Lutadora de jiu jitsu Bianca Siqueira é uma das representantes de Paraíso no mundial

Reprodução

Por João Oliveira

O Programa Universidade
para Todos (Prouni) divulgou na
manhã de segunda-feira (2/7),
a lista de aprovados na primeira
chamada para o segundo se-
mestre de 2018. No site do pro-
grama é possível visualizar os
nomes dos convocados clicando
em lista de selecionados e filtrar
por instituição, campus, curso,
turno e tipo de bolsa. Outra op-
ção para chegar ao resultado é
digitar o número e senha de ins-
crição no Enem 2017.

Os selecionados devem
comprovar as informações das
inscrições entre esta segunda
até o dia 10 de julho. Com isso,
os resultados da segunda cha-
mada devem ser divulgados no
dia 16 de julho e, a partir do
dia os estudantes podem ade-
rir à lista de espera do progra-
ma. Segundo o Ministério da
Educação (MEC), neste se-
mestre serão oferecidas
174.289 bolsas de estudo to-
tais e parciais em 1.460 insti-
tuições de ensino superior par-
ticulares.

O candidato para ter direi-
to a uma bolsa integral deve
comprovar uma renda famili-
ar per capita de até um salário
mínimo e meio. As bolsas par-
ciais de 50% são destinadas
aos alunos que têm uma renda
familiar per capita de até três
salários mínimos. Segundo o
MEC, quem conseguir uma
bolsa parcial e não tiver con-
dições financeiras de arcar
com a outra metade do valor
da mensalidade pode utilizar o
Fundo de Financiamento Estu-
dantil (Fies).

Prouni divulga lista da
primeira chamada para

segundo semestre de 2018

Por João Oliveira

O condutor de um Fiat
Lenea, com placa de São To-
más de Aquino, capotou o ve-
ículo após fazer uma curva
nas proximidades do KM 30
da Rodovia Pedro Cerize
(LMG 836), sentido São Se-
bastião do Paraíso, na noite de
domingo (1/7).

O carro saiu da pista e caiu
em uma ribanceira, às mar-
gens da via. O condutor ale-
gou que teria perdido o con-
trole direcional, mas teste do
bafômetro apontou que ele es-

taria alcoolizado e não portava
habilitação.

Segundo informações da
Polícia Militar Rodoviária, a ví-
tima, de 34 anos, alegou que
seguia para Paraíso quando em
determinado trecho, ao fazer
uma curva à esquerda, perdeu
o controle direcional, vindo a
capotar, saído da pista e caindo
em uma ribanceira às margens
da pista.  No acidente, o con-
dutor e os três passageiros so-
freram ferimentos leves e foram
conduzidos por uma ambulân-
cia do Corpo de Bombeiros para
Unidade de Pronto Atendimen-

to -UPA. Ainda, de acordo
com policiais, o condutor não
tem carteira de habilitação e
apresentava sintomas visíveis
de embriaguez alcoólica como
olhos vermelhos, hálito etílico,
e cambaleava. O homem te-
ria confessando que ingeriu
varias cervejas em São Tomás
de Aquino, antes de pegar o
veículo para voltar a Paraíso.

O homem ficou internado
sob cuidados médicos. O ve-
ículo foi removido para o pá-
tio credenciado. Apesar da se-
riedade do acidente, ninguém
sofreu ferimentos graves.

Condutor perde controle do
veículo e cai em ribanceira

na rodovia Pedro Cerize
Homem estaria alcoolizado e não portava habilitação
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O pré-candidato ao gover-
no de Minas Gerais pelo Par-
tido Novo, empresário Romeu
Zema, esteve ontem em São
Sebastião do Paraíso. De ma-
nhã ele visitou a redação do
Jornal do Sudoeste, a Associ-
ação Comercial, Industrial,
Agropecuária e Serviços
(ACISSP), e em seguida foi
recebido pelo prefeito Walker
Américo, na prefeitura.

Romeu Zema tem percor-
rido várias regiões desde ja-
neiro, em trabalho “corpo a
corpo”. Conforme salienta,
com recursos próprios, de vez
que uma das filosofias do Par-
tido Novo é a não utilização
de fundo partidário e eleitoral.
“Temos visto uma aceitação
muito boas porque o partido
tem propostas e ideias bastante
inovadoras, diferente dos ou-
tros partidos, e aonde fomos
temos colhido frutos. Em Mi-
nas é onde o Novo mais tem
crescido no Brasil”, disse.

O pré-candidato acredita
que com o tempo sua candi-
datura irá ganhar corpo. Para
vice em sua chapa ele esco-
lheu também um empresário,
o economista e engenheiro
Paulo Eduardo Rocha Brant,
que foi diretor-presidente da
Celulose Nipo-Brasileira S.A
– CENIBRA. A convenção
partidária para lançamento da
chapa será no próximo dia 21.

Paraíso foi a 101ª cidade
visitada por Zema que estava
acompanhado de três pré-can-
didatos a deputado. Conforme
disse, até outubro pretende
chegar a 300 municípios visi-
tados.

No período da tarde ele fa-
lou sobre o partido e sua can-
didatura na Câmara Municipal.

Romeu Zema, pré-candidato ao
Governo de Minas visitou Paraíso

Destacou que até filiar-se ao
NOVO não teve atuação e
nem ligação partidária. Criti-
cou a falta de gestão no go-
verno mineiro que levou o es-
tado a uma situação financei-
ra incapaz de cumprir compro-
missos a partir do quadro de
servidores. Disse que sendo
eleito, uma de suas primeiras
medidas será transformar o
Palácio das Mangabeiras, re-
sidência oficial do governador,
em “Museu das Mordomias”.
“Aqui no Brasil criamos a ima-
gem de que governador, pre-
sidente devem morar em pa-
lácios, e isto custa algumas
dezenas de milhões por ano,
em um estado falido, quando
deveriam morar em suas ca-
sas. Não são reis ou rainhas”.

Romeu Zema criticou a
carga tributária (ICMS) cobra-
da pelo governo mineiro nos
combustíveis, cesta básica e
materiais de construção, “e
apesar disso temos um estado
falido. São Paulo que cobra
mais barato e está com as con-
tas em dia. O que está acon-
tecendo aqui só pode ser uma
administração desastrosa, não
há outra explicação”, aponta.

O pré-candidato lembrou
também o grande número de
empresas instaladas em Minas
que estão migrando para ou-
tros estados, como Goiás, Rio
de Janeiro, São Paulo. “A le-
gislação estadual mineira é a
mais complexa, e a que mais
penaliza quem investe, produz
e gera emprego. Se conseguir-
mos que o Estado pare de
atrapalhar quem trabalha, já
vamos causar e facilitar o de-
senvolvimento”, ressalta.

“Acreditamos que Minas e
o Brasil precisam é de pesso-

as que não tenham o ranço e
não estejam contaminadas por
esta velha fórmula de fazer po-
lítica. Quem está lá dentro,
muito provavelmente só enxer-
ga formas inadequadas de con-
duzir o processo. É necessário
renovação para que as coisas
mudem para melhor”, observa.

Perguntado sobre medidas
que pretende implementar para
recuperar o estado, afirmou
que “como Minas é um estado
falido, o que vamos fazer é re-
duzir gastos, para a situação
critica não piorar mais ainda.
Funcionários da ativa, aposen-

tados não estão recebendo em
dia, e prefeituras sem repasses.
A grande plataforma é contro-
lar as contas”.

Romeu é natural de Araxá,
tem 53 anos e é formado em
Administração de Empresas
pela Fundação Getúlio Vargas
(SP). Sua trajetória profissio-
nal começou cedo: foi cobra-
dor, frentista, balconista,
estoquista, caixa, comprador,
vendedor, analista de marke-
ting, analista comercial e ge-
rente. Hoje é presidente do
Conselho de Administração do
Grupo Zema.

Seu encontro com o
NOVO ocorreu naturalmente
e o convite para a candidatu-
ra chegou em uma etapa de
vida propícia. “Desde novem-
bro de 2016, quando progra-
mei minha sucessão como prin-
cipal executivo do Grupo
Zema, passando a integrar o
Conselho, fiquei com a agen-
da mais disponível. Tempos
depois, quando conheci o
NOVO, surgiu o convite ao
cargo. Refleti muito e percebi
que estava pronto para inves-
tir na esfera pública. Conside-
rando o fato de eu não ter um

passado político e ainda ofe-
recer um perfil diferente dos
demais candidatos, tenho cer-
teza que este é um momento
excelente para apresentar pro-
postas de gestão eficazes para
Minas”, ressalta Romeu.

O pré-candidato destaca
que durante 30 anos atuando
na iniciativa privada obteve
conquistas relevantes, entre
elas, a abertura de mais de
400 lojas do Grupo Zema, re-
presentando um alto índice de
empregos e negócios gerados
nas várias cidades do Esta-
do.

Nelson P. Duarte

Pré-candidato ao governo de Minas Gerais pelo Partido Novo, empresário Romeu Zema

A Polícia Militar de Minas
Gerais abriu inscrições para o
concurso de soldado com a
disponibilidade de 1.560 vagas.
Os candidatos deverão ter cur-
so superior e as inscrições de-
verão ocorrer a partir de 30 de
julho. Na área da 18ª Região de
Poços de Caldas onde está ins-
talado o 43º Batalhão de São
Sebastião do Paraíso são dis-
po-nibilizadas 60 vagas. A or-
ganização do certame é da Di-
retoria de Recursos Humanos
(DRH), por meio do Centro de
Recrutamento e Seleção (CRS)
da corporação. As oportunida-
des são para candidatos do
sexo masculino e feminino.

Para concorrer a uma das
vagas do Concurso PM MG
Soldado 2018, o candidato de-
verá atender requisitos como
ser brasileiro, possuir nível su-
perior de escolaridade, estar
quite com as obrigações elei-
torais e militares. Também é
exigido que se tenha entre 18 e
30 anos de idade na data da in-
clusão, prevista para o dia 11
de fevereiro de 2019.  Ainda é
preciso ter idoneidade moral,

PM abre concurso e terá vagas
para o 43º BPM de Paraíso

altura mínima de 1,60m, ter
sanidade física e mental, ter
aptidão física e ser aprovado
em avaliação psicológica.

Também é recomendado a
não apresentação, quando em
uso dos diversos uniformes,
tatuagem visível que seja, por
seu significado, incompatível
com o exercício das atividades
policial militar. Não se deve ter
sido demitido da PMMG, de
outra instituição militar estadual
ou das Forças Armadas; não ter
dado baixa no conceito “C” nos
termos do Código de Ética e
Disciplina dos Militares do Es-
tado de Minas Gerais, entre
outras exigências constantes
no edital.

Sobre o cargo, o Soldado
de 2ª Classe deverá exercer ati-
vidade estudantil, em regime de
dedicação integral, e demais
atividades internas e externas
atreladas à sua formação, du-
rante o período de duração do
curso, conforme normas em
vigor e regulamentos da Esco-
la. Já o Soldado 1ª Classe de-
verá promover a segurança
pública, através de atividades

preventivas e repressivas nos
diversos tipos de policiamento
(geral, trânsito urbano e rodo-
viário, meio ambiente, guardas
e outros).

Para tanto, a atuação do
Soldado compreende atribui-
ções específicas como realizar
policiamento ostensivo farda-
do; executar atividades operaci-
onais diversas; atender e solu-
cionar ocorrências policiais de
modo a manter ou restabelecer
a ordem pública. Também de-
verá redigir boletins de ocor-
rência, relatórios e outros do-
cumentos administrativos, es-
tabelecer contatos com a co-
munidade, envolvendo-a na
promoção da segurança públi-
ca. Ainda inclui-se entre as fun-
ções a formulação de diagnós-
tico de segurança pública de
seu subsetor de responsabilida-
de; pautar suas ações em pre-
ceitos éticos, técnicos e legais;
conduzir viaturas da PMMG,
em qualquer categoria de CNH,
se habilitado e credenciado.

A remuneração básica ini-
cial para o Soldado 2ª Classe
da PMMG atual é de R$

3.278,74. Conforme previsto
no art. 3º da Lei nº 21.976, de
24/02/2016, o número de mili-
tares do sexo feminino nos
Quadros de Praças da PMMG
será de até 10% do efetivo pre-
visto.

No caso da 18ª RPM são
oferecidas 60 vagas sendo 54
masculinas e seis femininas. As
inscrições serão realizadas no
endereço eletrônico oficial
corporação www.policia mili-
tar. mg.gov.br/crs, no período
compreendido entre 30 de ju-
nho e 30 de julho de 2018. A
taxa de inscrição custará
R$122,95. O concurso consis-
te em duas fases sendo que na
primeira será realizada prova
objetiva de conhecimentos ge-
rais. Na etapa seguinte serão
feitas avaliações psicológicas,
física militar, exames de saúde
(preliminares e complementa-
res) e exame toxicológico. Para
os candidatos da região a pro-
va acontecerá em Poços de
Caldas.

O candidato poderá se ins-
crever na 18ª Região poderá
servir nas unidades da PM em

Alfenas, Alpinópolis, Alterosa,
Andradas, Areado, Bandeira do
Sul, Botelhos, Cabo Verde, Cal-
das, Campestre, Campo do
Meio, Campos Gerais, Capetin-
ga, Capitólio, Carmo do Rio
Claro, Carvalhópolis, Cássia,
Claraval, Conceição Aparecida,
Delfinópolis, Divisa Nova,
Doresópolis, Fama, Fortaleza
de Minas, Ibiraci,Ibitiúra de
Minas e Ipuiúna. Também es-
tão nesta relação as cidades de
Itamogi, Itaú de Minas, Jacuí,
Juruaia, Machado, Monte Belo,
Paraguaçu, Passos, Piumhi,
Poço Fundo, Poços de Caldas,
Pratápolis, Santa Rita de Cal-
das, São João Batista do Gló-
ria, São José da Barra, São
Pedro da União, São Roque de
Minas, Serrania e Vargem Bo-
nita. Na área do 43º BPM es-
tão cidades como  São Sebas-
tião do Paraíso, Itamogi, Arce-
burgo, Guaranésia, Guaxupé,
Monte Santo de Minas, Bom
Jesus da Penha, São Tomás de
Aquino, Muzambinho e Nova
Resende .

Nas cidades do interior o
curso tem início previsto para

Maio de 2019, com duração de
sete meses, em tempo integral,
com regime de dedicação ex-
clusiva e atividades escolares
extraclasse após as 18h00min,
inclusive aos sábados, domin-
gos e feriados. O Curso funci-
onará nas Companhias Esco-
las das respectivas regiões,
conforme descrito no edital.

O soldado de 2ª Classe fará
jus, durante o período do cur-
so, à remuneração, abono far-
damento, assistência médico-
hospitalar, psicológica e odon-
tológica, conforme legislação
em vigor. Concluído com apro-
veitamento o Curso de Forma-
ção de Soldados para o qual
concorreu e satisfeitas as exi-
gências legais, referentes à pro-
moção, previstas no Estatuto
dos Militares, o Soldado 2ª
Classe será promovido a Sol-
dado 1ª Classe, segundo a or-
dem de classificação no respec-
tivo curso, e será movimenta-
do de acordo com a necessi-
dade e conveniência adminis-
trativa, para quaisquer cidades
pertencentes às Regiões da
Polícia Militar de Minas Gerais.



São Sebastião do Paraíso-MG e Região
4 de Julho de 2018

página 9Jornal do Sudoeste

A pequena lutadora para-
isense de Jiu Jitsu, Bianca Si-
queira de apenas 12 anos, em-
barcará nesta quinta-feira
(5/7), para São Paulo onde par-
ticipará do Campeonato Mun-
dial da Categoria. Depois de
intensas semanas de treinos e
preparação ela segue cheia de
expectativas de que poderá re-
alizar uma boa competição e
conquistar troféus e medalhas.
“A preparação foi muito forte,
sei que vou enfrentar adversá-
rias de alto nível, mas estou
pronta para fazer e bem a mi-
nha parte”, diz ela, bastante
determinada.

Quem observa de perto a
pequena Bianca e não a conhe-
ce diante do tatame acaba se
surpreendendo com a sua ca-
pacidade, sua garra e determi-
nação em lutar. “Tudo come-
çou há dois anos e meio quan-
do acompanhava meus pais na
academia”, conta. Na época ela
gostava de jogar futebol, mas
acabou descobrindo um espor-
te em que tornou-se sua ver-
dadeira paixão, o jiu jitsu. “No
começo foi uma grande surpre-
sa ter feito esta descoberta,
gostei e continuo praticando até
hoje”, conta.

Depois que ela ingressou
no esporte vieram diversas
competições e Bianca passou
a se destacar. Dedicada nos
treinamentos, logo veio a re-
compensa nas disputas reali-
zadas com as conquistas de
troféus e medalhas. “Tenho

Bianca Siqueira disputará
Mundial de Jiu Jitsu em São Paulo

participado de diversas com-
petições difíceis, mas está va-
lendo”, relata. Os vários cam-
peonatos que têm disputado
também estão servindo como
preparação para o mundial no
fim de semana. “Participei de
algumas lutas até mesmo le-
sionada, mas é porque eu gos-
to de competir e não era algo
que fosse me prejudicar”, des-
creve.

Quando decidiu trocar o
futebol pelo jiu jitsu Bianca
Siqueira disse que a princípio
foi um choque para seus ami-
gos. “Alguns criticaram a de-
cisão, outros amigos me apoi-
aram e eu continuo pratican-
do”, diz. Ela explica que para
quem não conhece a luta, pode
parecer algo violento, mas não
é. “Trata-se de uma atividade,
que são movimentos de defesa
pessoal, não tem nada demais”,
define.

Bianca Siqueira bem à von-
tade para a prática do esporte
porque em casa ela tem tam-
bém nos pais outros dois luta-
dores. “No começo eu fui com
eles para a academia e conse-
gui me desenvolver bem”, con-
ta. Atualmente ela se dedica
bem mais que eles na prática
do jiu jitsu. “Quando não es-
tou na escola, estou treinan-
do, ajudo nas aulas da acade-
mia e também participo de
projetos sociais como ocorre
no projeto que é realizado no
bairro João XXIII”, acrescen-
ta.

MUNDIAL
A cada dia que passa, o

Mundial de Jiu-Jitsu da IBJJF
em 2018 se torna mais próxi-
mo. Está tudo pronto para os
melhores atletas ficarem frente
a frente na maior competição
da arte suave no mundo. Para
os faixas-pretas na divisão de
adultos, cereja do bolo no tor-
neio, as disputas começam
apenas no sábado, mas as cha-
ves de todas as categorias fo-
ram devidamente riscadas, e
agora o caminho até a glória
do ouro mundial já pode ser
planejado. Alguns competido-
res esperam a listagem para
ditar seus movimentos, como
a administração da primeira
luta, jogar para render nas cha-
ves que por vezes contam
com mais de cinco lutas, ou
até para estudar com a equipe
a melhor estratégia para ven-
cer aquele adversário de jogo
indigesto.

Para este mundial Bianca
afirma que está preparada para
grandes desafios. A competi-
ção será nos dias 5,6, 7 e 8 de
julho, no Ginásio do Ibirapu-
era, em São Paulo. “Sei que
além de outras lutadoras bra-
sileiras, também haverá uma
americana e outras duas fortís-
simas competidoras brasileiras
que terá de enfrentar”, expli-
ca. Como fonte de inspiração
ela relembra a disputa do 1º
Mundial Interclubes que dis-
putou em setembro de 2017
esagrou-se campeã. “Espero

poder repetir este resultado e
agora ser campeã desta Copa
do Mundo de Jiu Jstsu”, rela-
ta.

Em seguida após esta com-
petição Bianca já tem em sua
agenda a disputa da Copa do
Mundo em Nova Serrana
(MG). No ano passado ela tor-
nou-se campeã de sua catego-
ria, nesta disputa. Na sequência
ela disse que participará de ou-
tra disputa que é o Campeona-
to Brasileiro, marcado para

ocorrer a partir de 13 de se-
tembro, em Passos.

Não fosse o apoio dos
pais para participar das princi-
pais competições que tem dis-
putado Bianca acredita que não
iria longe. “Eles são meus
apoiadores sempre”, agradece.
Agora para participar da Copa
em São Paulo ela está tendo o
apoio de várias empresas e
empresários da cidade. “Feliz-
mente o João Roberto da
Polidrogas, o Darcinho da

Cantieri, o Curtume Tigrão, a
Dilma Oliveira estão me ajudan-
do. Agradeço também as pes-
soas que adquiriram a rifa para
me apoiar” relata. Em outras
oportunidades ela ficou de fora
de várias competições justa-
mente por não ter tido o apoio,
mas agora, com as participa-
ções e os resultados alcança-
dos várias portas estão se
abrindo para que a pequena
Bianca alcance cada vez mais
o caminho do sucesso.

Lutadora de jiu jitsu Bianca Siqueira é uma das representantes de Paraíso no mundial

Reprodução

Professor paraisense lança na UEMG
livro "tecnologias da informação"

Por João Oliveira

O professor do curso de
Pedagogia da Universidade
do Estado de Minas Gerais,
o mestre em Educação pelo
Centro Universitário Moura
Lacerda, de Ribeirão Preto
e doutorando em Educação
Escolar na Faculdade de Ci-
ências e Letras da UNESP,
Cícero Barbosa da Silva,
fará o lançamento nesta sex-
ta-feira, (6/7), de livro
coescrito com outros profes-

sores da UEMG, campus
Passos, que aborda como
tema "tecnologias educacio-
nais". A obra, intitulada
"Tecnologias da Informação
e Comunicação e suas rela-
ções com a Educação", será
lançada no 1º seminário
Gep-Politec de Tecnologia
Educacional, no auditório da
UEMG, a partir das 19h.

A proposta do livro é
mostrar que ao longo das úl-
timas décadas diversas mu-
danças ocorreram na educa-
ção e a inserção das tecno-

logias nos espaços educa-
tivos é um dos exemplos des-
sas mudanças na forma de se
ensinar e aprender. Dentre as
diversas tecnologias disponí-
veis para utilização na edu-
cação, destacam-se as
Tecnologias da Informação e
Comunicação, que ao serem
utilizadas de modo planeja-
do e intencional que, segun-
do defendem os educado-
res, podem contribuir para o
bom desenvolvimento das
práticas educativas.

Abrindo o seminário,

Cícero fará a apresentação
do livro e, na sequência,
acontecerão três palestras. A
primeira, ministrada pelos
professores Eduardo Yoshi-
moto e a psicóloga Josirene
de Carvalho Barbosa, que
abordará o tema "Novas
metodologias na escola: o
podcast contribuindo na for-
mação de sujeitos críticos e
autônomos". Em seguida o
professor Júlio Antônio
Tobias Cunha Barbosa mi-
nistrará a palestra "novas
tecnologias no reforço de

matemática nas escolas da
rede estadual paulista: o pro-
jeto currículo +". Fechando
a noite, os professores
Cícero Barbosa, Gabriela
Lopes e Maria Amélia Cos-
ta, ministrarão a palestra
"Formação de professores
na modalidade EaD pales-
trante.

O LIVRO
A obra reúne ao todo tex-

tos de 11 professores que
abordam como tema central
a tecnologia e suas relações

com a educação. Entre os
professores, contribuíram
para esse trabalho André
Luiz Silva, o coautor e tam-
bém organizador do livro,
Cícero Barbosa da Silva,
Eduardo Yoshimoto, Gabri-
ela de Paula Lopes, Getúlio
de Souza Lima, Jackeline de
Freitas Nunes, Josirene de
Carvalho Barbosa, Júlio An-
tonio T. Cunha Barbosa,
Maria Amélia Costa, Rosi-
lene Batista de Oliveira e
Sebastião de Souza Le-
mes.
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Fechamento: Terça-feira, 15 horas Número: 1418

• ALUGA-SE SALA COMER-
CIAL:  Rua Tiradentes, es-
quina com a Geraldo Marco-
lini. Telefone:9 9842-4251 ou
997264063

• TERRENO JARDIM ME-
DITER-RANÉE: vende-se,
com 312m² esquina das
ruas Irineu Inácio Ferreira
e com Roque Alves. À com-
binar. Tratar pelo fone (35)
9 9952-7030

• TERRENO DE 396M² COM
SALÃO COMERCIAL DE
50M²: vende-se, av. Alema-
nha, 650, Bairro Jardim
Europa, (em frente ao Su-
permercado São Marcos).
Tratar (16) 9 9761-3912 e
(16) 9 8221-7779 whatsapp

• VENDE-SE TERRENO
RESI-DÊNCIAL:  localizado
na Nascente do Paraíso,
com 258m²,m na Rua L. Tra-
tar 35 99974-3081 ou 3531-
1731

• TERRENO AUTO PARAÍ-
SO – VENDE-SE -:  no Auto
Paraíso, quadra M, Valor R$
65 mil. Tratar 98418-8850
com Cidinha Diogo.

• CASA DE ALUGUEL:  dois
quartos, um banheiro, sala,
cozinha, garagem coberta e
cerca elétrica. Localizado na
Zezé Amaral. Valor 550,00 .
Tratar no telefone 3558- 7745

• APARTAMENTO EM CAM-
PINAS: aluga-se aparta-
mento em Campinas, Rua
Guilherme da Silva, nº 38,
2º andar (2 quarteirões da
Prefeitura Municipal). Pos-
sui uma sala grande em
“L”, 1 suíte com armário,
1 banheiro social, copa,
cozinha, área de serviços
e vaga (coberta) na gara-
gem. Valor R$ 1.000,00.
Contato (35) 3531-1144.

• ALUGA-SE APTO, EM
FRENTE A LAGOINHA E AO
PARQUINHO DA LAGOI-
NHA: Tratar pelo 99750-3311

• ALUGA-SE CASA IDEAL
PARA COMÉRCIO OU MO-
RADA: 11 cômodos na Av.
Mons. Mancini. Tratar pelo
99750-3311

• CASA: VENDE-SE DE
92M² COM TRÊS QUAR-
TOS, UMA SUÍTE, SALA,
QUARTO, COZINHA, GA-
RAGEM PARA DOIS VEÍCU-
LOS LOCALIZADO NO
BAIRRO CALIFORNIA
GARDEN, NA RUA JOÃO
DO LINO, 265. TRATAR
PELO FONE 99937-8502 E
3531-8241

• CHÁCARA NAS 3 FON-
TES: aluga-se, barato, ótimo
casarão avarandado do lado
do Termas Clube. Tratar
99974-2305

SÍTIO – VENDE-SE: Na re-
gião dos Varões, município
de São Sebastião do Paraí-

Excelente oportunidade para adquirir sua casa própria!
Agende já seu horário de visita.

 Maristela Imóveis (35) 3531-3544 / 3531-4967
TEL: 9-8863-5552 9-8863-5553 (VIVO)

OPORTUNIDADE:OPORTUNIDADE:OPORTUNIDADE:OPORTUNIDADE:OPORTUNIDADE:
Chácara no Cond. Campo Alegre

R$ 350.000,00 - Cód.: 2030
Área de terreno: 2.250 m²

ACEITA ATÉ 50% DO PAGAMENTO EM
IMÓVEL EM S.S. DO PARAÍSO. CASA COM:

2 DORM, SALA, COZ, BANH SOCIAL,
LAVANDERIA, ÁREA PARA CHURRASCO.

IMÓVEIS PARA VENDA:

Lagoinha  R$ 630.000,00
Área de terreno: 360m² Construção:  + - 300m²
3 DORM, SALA P/ 02 AMBIENTES,02 DORM COM ARMÁRIOS, COZINHA
COM GABINETE, BANH SOCIAL, DESPENSA, GARAGEM P/ 02 CARROS.

Jd. Europa R$ 480.000,00 - Cód.: 2038
Área de terreno: 348m² Construção:  220m²
ACEITA IMÓVEL E, OU VEÍCULO COMO PARTE DE PAGAMENTO.
IMÓVEL ASSOBRADADO COM: 3 DORM, SENDO 1 SUÍTE, SALA, COPA-
COZ, BANH SOCIAL, ÁREA PARA CHURRASCO COM FORNO E FOGÃO
À LENHA. PAVIMENTO TÉRREO COM 01 SUÍTE. GARAGEM P/ 02
CARROS.

San Genaro R$ 320.000,00 - Cód.: 2034
Área de terreno: 180m² Construção:  287m²
ACEITA IMÓVEL DE ATÉ R$ 220.000,00 COMO PARTE DE
PAGAMENTO. 3 DORM, SENDO 1 SUÍTE COM HIDRO E ARMÁRIOS,
SALA DE VISITA, SALA DE TV, 02 COZINHAS, BANHEIRO SOCIAL,
LAVAND, ÁREA PARA CHURRASCO, SÓTON, GARAGEM P/ 02 CARROS.
LAJE, PISO FRIO, CERCA ELÉTRICA, ALARME, GÁS ENCANADO,
AQUECIMENTO SOLAR.

S. Sebastião R$ 140.000,00 - Cód.: 2033
Área de terreno: 180m² Construção:  69m²
3 DORM, SALA, COZ, BAN, ÁREA DE SERV, ENTRADA DE GARAGEM P/
02 CARROS. LAJE E PISO FRIO. EM FASE DE ACABAMENTO.

Jd. Independência R$ 600.000,00 - Cód.: 2041
Área de terreno: + - 250m² Construção:  186m²
3 DORM, SENDO 2 SUÍTES, 01 SUÍTE COM CLOSET E HIDRO, SALA,
COPA-COZ COM ARMÁRIOS, BANH SOCIAL, ÁREA DE LAZER COM
W.C, ESCRITÓRIO, EDÍCULA, GARAGEM P/ 02 CARROS. LAJE E PISO
FRIO. AQUECIMENTO SOLAR.

Jd. América R$ 250.000,00 - Cód.: 2031
Área de terreno: 200m² Construção:  170m²
3 DORM, SENDO 1 SUÍTE, SALA, JD DE INVERNO, BANH SOCIAL, COZ
COM ARMÁRIOS, LAVAND, ÁREA DE LAZER COM CHURRASQUEIRA,
FORNO E FOGÃO À LENHA, DESPENSA E W.C., GARAGEM P/ 02
CARROS. LAJE E PISO FRIO.

Jd. Diamantina R$ 140.000,00 - Cód.: 2033
Área de terreno: 180m² Construção:  69m²
ACEITA TERRENO COMO PARTE DE PAGAMENTO. 3 DORM, SALA,
COZ-COPA, BANH SOCIAL, ÁREA DE SERV, ENTRADA P/GARAGEM.
LAJE E PISO FRIO.

Jd. Ouro Verde R$ 260.000,00 - Cód.: 150
Área de terreno: 260m² Construção:  167m²
3 DORM, SENDO 1 SUITE, SALA, COPA, COZ COM ARMÁRIOS, BANH
SOCIAL, ÁREA NOS FUNDOS COM DESPENSA E LAVAND, GARAGEM
PARA 01 CARRO, PORTÃO ELETRÔNICO.

Maria Italiana R$ 170.000,00 - Cód.: 1006
Área de terreno: 240m² Construção:  130m²
3 DORM, SALA, COZINHA, BANH SOCIAL, AREA DE SERV, AREA DE
CHURRASCO C/ COMODO E BANHEIRO. GARAGEM P/ 02 CARROS.
LAJE, PISO FRIO, FORRO PVC.

Mocoquinha R$ 210.000,00 - Cód.: 1162
Área de terreno: 170m² Construção:  140m²
3 DORM, SALA, COPA E COZ, BANH SOCIAL. EDICULA C/ 01 SUÍTE,
LAVANDERIA, LAJE E PISO FRIO. GARAGEM P/ 02 CARROS.

Bela Vista R$ 200.000,00 - Cód.: 1606
Área de terreno: + - 150m² Construção:  +-90m²
ACEITA VEÍCULO COMO PARTE DE PAGAMENTO. 2 DORM, SALA,
COZ, BANH SOCIAL, ÁREA DE SERV, GARAGEM P/ 01 CARRO. LAJE E
PISO FRIO.

Irmãos Belo R$ 450.000,00 - Cód.: 1932
Área de terreno: 200m² Construção:  142m²
3 DORM SENDO 1 SUÍTE COM ARMÁRIO, BANH SOCIAL C/ARMÁRIO,
COZINHA PLANEJADA, SALA, COPA, GARAGEM P/01 CARRO E MOTO,
LAJE, TACO E PORCELANATO.

Centro  R$ 490.000,00 - Cód.: 111
Área de terreno: 240m² Construção:  188m²
ACEITA TROCA POR IMÓVEL EM MOCOCA. 3 SUÍTES, SENDO QUE A
SUÍTE MASTER POSSUI HIDRO E ARMÁRIO, ROUPEIRO, SALA PARA 02
AMBIENTES COM MINI BAR , HALL DE ENTRADA COM LAVABO, COZINHA
COM ARMÁRIOS, COZINHA EXTERNA COM GABINETE E COOK TOP E
BANHEIRO,GARAGEM PARA 2 CARROS.AQUECIMENTO SOLAR.

Jd. Daniela R$ 360.000,00 - Cód.: 1335
Área de terreno: 250m² Construção:  168m²
3 DORM, SENDO 1 SUÍTE, SUÍTE COM ARMÁRIO, SALA, COPA-COZ,
BANH SOCIAL, ÁREA PARA CHURRASCO COM GABINETE, DESPENSA,
BANHEIRO E LAVANDERIA, GARAGEM P/ 03 CARROS. LAJE E
PORCELANATO, AQUECIMENTO SOLAR. ACABAMENTO DE EXCELENTE
QUALIDADE.

Jd. Europa R$ 400.000,00 - Cód.: 1753
Área de terreno: 400m² Construção:  200m²
ACEITA TROCA POR CHÁCARA NO COND, CAMPO ALEGRE. 3 DORM,
SENDO 1 SUÍTE, COPA, COZ, BAN SOCIAL, LAVAND, GARAGEM P/ 02
CARROS COBERTOS E 02 DESCOBERTOS. LAJE E PISO FRIO. EDÍCULA
COM 01 DORM, COZ E BAN. FORRO DE PVC E PISO FRIO.

Nossa Senhora Aparecida  R$ 430.000,00 - Cód.: 1818
Área de terreno: 300m² Construção:  230m²
3 DORM, SENDO 1 SUÍTE, SUÍTE COM HIDRO, TODOS OS DORM COM
ARMÁRIOS, SALA PARA 02 AMBIENTES, SALA DE TV, COZINHA COM
ARMÁRIOS, LAVANDERIA, ÁREA DE LAZER COM EDÍCULA,
CHURRASQUEIRA, SAUNA, E PISCINA 6X3, GARAGEM P/ 01 CARRO
COBERTO E 3 DESCOBERTOS.

TERRENOS PARA VENDA:

Jd. Mediterranée R$ 190.000,00 - Cód: 2040
Área : 420m² 12x35  Excelente localização, no fundo da Av. Zezé
Amaral
Jd. Diamantina R$ 27.000,00 - Área : 160m²
Mocoquinha R$ 100.000,00 Cód.: 323 - Área : 305m²
Morumbi R$ 500.000,00 Cód.: 1760  - Área : 250m²
Jd. América VII R$ 90.000,00 - Área : 250m²
Rosentina R$ 98.000,00 Cód.: 1942 - Área : 334m² - Terreno Comercial –
Frente para Avenida Maestro Joaquim Souto
Santa Tereza R$ 80.000,00 Cód.: 1910 - Área : 250m²

ORAÇÃO

ALUGA-SE CASA
Avenida Jucelino Kubt-chech, 245 Jardim Co-
olapa, 4 dormitórios, 1 suite, sala, copa, cozi-
nha, 2 banheiros e garagem para 2 carros, ter-
reno espaços. Valor R$ 1.000,00. Tratar com Pau-
lo Delfante pelo fone 99749-8765 e 3531-2148

RANCHO
SÃO JOSÉ DA BARRA

vendo, melhor vista para represa, antes da Balsa, casa muito
boa de laje, com 3 quartos grandes, sendo 1 suite, sala grande,
cozinha conjugada com balcão pia com fogão na bancada.
Água de mina quase mineral, padrão 220 wat., pomar com
várias árvores frutíferas, mandioca, bananeiras, tudo cercada.
Terreno medindo 1.600m². Valor a combinar, melhor ofertar.
Tratar (31) 9 8320-9778 (tim)

• PROCURO TRABALHO UR-
GENTE: Tenho experiência
como, cuidador de idosos e
especiais. Cursos Unimed e
Ampara. Recepcionista, auxili-
ar de cozinha, ajudante geral.
Aberto a novas experiências.
Fone: 35-9-9748-4130 welling
ton.lara@yahoo.com.br

• SERVIÇOS DOMESTICA /
ACOMPANHANTE / PASSAR E
LAVA ROUPAS: Tratar com Már-
cia na Rua Ione Carina, 65 Con-
junto Monsenhor Mancini

• MASSAGEM RELACHANTE
ANTI STRESS: Tratar com Regi-
na pelo fone 99177-8804

• FAXINA E LIMPEZA EM GERAL:
Residência e escritórios. Tra-
tar pelo fone 99223-3975

• PANFLETEIRO: Distribuo pan-
fletos com honestidade e eco-
nômica. Tratar Rua Francisco

OPORTUNIDADES

Bruno, 100 ou pelos fones
3531-8747 ou
99103-5441 André Luiz Bozeli

• PROFESSORA DE INGLÊS:
Com vivência no exterior. Aulas
para criança, adultos e adoles-
centes. Presencial e vídeo au-
las pelo computador, conversa-
ção e inglês para viagem.Tratar
(35) 99115-5129 whats app (35)
3558-6277 Adriana

• CUÍDO DE IDOSOS: Cidinha
Pedroso, cuido de idosos du-
rante o dia ou a noite. Tenho
referência. Tratar 9 9917-4260
ou 9 9183-6426

• AULAS PARTICULARES: Ma-
temática para Ensino Funda-
mental  de (1ª a 4ª)  e de (5ª a
8ª)  sér ies, Ensino Médio,
Vestibular e Concurso Publi-
co. Fale com Priscila. Infor-
mação pelo te lefone:  (35)
9177-1308.

DIVERSOS

• DINHEIRO ANTIGO: Compro,
notas/cédulas antigas, cruzeiro
e cruzados. Tratar (35) 9 8868-
6720 – Antonio.

• VENDO LINDO FILHOTES DE
PASTOR GIGANTE: vale a pena
conferir. Tratar 9 99765-2307

• MADEIRA PARA ESCORA-
MENTO DE CONSTRUÇÃO: ven-
do, de toda medida. Tratar
99975-1984

• IMPRESSORAS – COMPRA E
VENDO: usadas laser e jato de
tinta. Tratar pelo fone 3558-
5492. Fazemos manutenção
preventiva e corretiva. Técni-
co especializado. ÓTIMOS PRE-
ÇOS.

• FAÇO ADESTRAMENTO: e
transportes de cães. Tratar
3558-1404 / 9851-1442 falar
com Nilson.

VEÍCULOS

SÍTIO – VENDE-SE:
Na região dos Varões, município de São Sebastião
do Paraíso, área de 6 hectares, casa com 3 quartos,
sala, cozinha, 2 banheiros, varanda, casa para
caseiro, edícula, pequena represa. A 7 quilômetros
de Paraíso, sendo 2 quilômetros em estrada de terra.
(35) 3531-1988 ou 9 8814-5784 e 9 8810-2439.

so, área de 6 hectares, casa
com 3 quartos, sala, cozinha,
2 banheiros, varanda, casa
para caseiro, edícula, peque-
na represa. A 7 quilômetros
de Paraíso, sendo 2 quilôme-
tros em estrada de terra. Tra-
tar com o proprietário pelos
tel. (35) 3531-2999 ou (35) 9
8814-5784.

• VENDO TERRENO ÁREA
CENTRAL: valor R$ 35.
000,00. Tratar Fone 3531-
8098 e 98841-9144

• ALUGA-SE CASA AV.
CENTRAL Nº 1.010: 3 quar-
tos, sendo 1 suíte, com ar
condicionado, sala dois
ambientes, copa, cozinha,
edícula com churrasquei-
ra e garagem. Valor R$
1.200,00. Tratar Fone 3531-
8098 e 98841-9144

• APTO NO CENTRO DA CI-
DADE - ALUGO: Inteiramen-
te reformado. Tábua corrida
com sinteco novo. Três quar-
tos, com armários embuti-
dos. Suíte com banheira
hidro. Aluguel: 1200,00. Tra-
tar no celular ou whatsapp
99750-3311

• RANCHO SÃO JOSÉ DA
BARRA: vendo, melhor vista
para represa, antes da Bal-
sa, casa muito boa de laje,
com 3 quartos grandes, sen-
do 1 suite, sala grande, co-
zinha conjugada com balcão
pia com fogão na bancada.
Água de mina quase mine-
ral, padrão 220 wat., pomar
com várias árvores frutíferas,
mandioca, bananeiras, tudo
cercada. Terreno medindo
1.600m². Valor a combinar,
melhor ofertar. Tratar (31) 9
8320-9778 (tim)

• APARTAMENTO MORADA
DO SOL: vende-se, no 3º an-
dar, sendo 4 quartos com 2
suítes, armários embutidos,
garagem para 2 carros R$
210 mil. Tratar 98709-0001

VENDO CASA – BAIRRO
LAGO-INHA: Ótima localiza-
ção - Rua Antônio Campos
do Amaral 3 quartos, sendo
uma suíte, armários embuti-
dos, sala ampla, wc social,
copa cozinha, garagem co-
berta, jardim na frente, quin-
tal, casa de fundos com quar-
to, banheiro, lavanderia e
cozinha. Tratar Luciana (35)
98810-3185 e 98411-1701

• CASA- VENDE-SE: na rua
Virgílio Zanin, n.º 190 São
José I, em São Sebastião do
Paraíso. Sala, cozinha, 3
quartos sendo 1 suíte, área
de serviço, garagem. Tratar
pelo tel. (35) 3558 – 1517
com o proprietário.

• TERRENO EM TERMÓPO-
LIS COM 337M2: ótima lo-
calização e vista, aos fundos
da Igreja/Capela, escritura-
do. Interessados falar com
Paulo: 3531-2476 ou 98401-
0854.

RANCHO NA
REPRESA DE FURNAS

Vende-se, localizado próximo a balsa para Guapé. Com
3 quartos sendo 2 suítes, banheiro social, sala,
cozinha, varanda. Há em anexo uma área com 1 quarto,
banheiro, churrasqueira, garagem para lancha (5 x
10 metros). Tratar com o proprietário pelos telefones
(35) 3531-1988 ou 9 8814-5784 e 9 l8810-2439.

IMÓVEIS

VENDO APTO NO CALÇADÃO DA PRAÇA DA MATRIZ EM
PARAISO:“Possui 148 metros quadrados “3 quartos, sendo
1 suíte. Todos com guarda roupa embutido, 1 sala grande, 1
cozinha grande com armário, 1 área de serviço com armário
e banheiro, 1 banheiro social. Possui ótima garagem. Tam-
bém tem no prédio uma piscina grande, área de churrasco,
salão de festas, porteiro 24 horas, câmeras de segurança, 2
elevadores e escadas. “Preço de venda 350 mil reais.“Tratar
com Daniela no telefone 35-99198-4448

ALUGO MICRO ÔNIBOS:
Volare AG, com 21 lugares para transporte rural. Falar com
Gilberto pelo fone 3531-3438 ou 99182-4163 ou 98827-3834
para maiores detalhes

LEIA OS SALMOS 33, 34 e 70 por 3 vezes ao dia, 3 dias consecutivos,
PUBLICAR NO 4 DIA. Faça 2 pedidos difíceis e 1 impossível. Mesmo
que não acredite, verá o que acontecera.  E.S.M.

• FORD KA 2013: vendo, 30.000 km, ar condicionado, branco, muito
novo, manual, 2º dono e som Pioneer com 4 autofalante. Tratar
99975-0101 (particular)

PANFLETEIRO
Distribuo panfletos com honestidade e

econômica. Tratar Rua Francisco Bruno,
100 ou pelos fones 3531-8747 ou

99103-5441 André Luiz Bozeli
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RECEITAS DO GUARI

Filé de
peixe à delícia

INGREDIENTES
1 kl de filé de tilápia
1 kl de batatas para o purê
½ kl de camarão 7 barbas, descascado, para
o molho
Leite de coco para o molho, 1 colher de
molho de tomate

MODO DE PREPARAR
Grelhar os filés, temperados com sal e limão.
Após grelhado coloque o molho de camarão
por cima e o purê de batata. Sirva com arroz
branco. Prato pronto, bom apetite.

LIONS CLUBE
CULTURAL

A vaca chega na escola
e pede para estudar
a coruja inteligente diz-lhe:
_ que bom, pode se acomodar!

A girafa como estagiária
 tem cara de mercenária
só ajuda o gafanhoto
que tem cara de biscoito.

A foca vai à escola
porque gosta de geladinho
Ela deixa o geladinho amolecer
para bebê-lo de canudinho
enquanto a borboleta olha e faz careta.

O coelho levanta as orelhas e pula
O gato leva um grande susto
quer fugir a todo custo
mas não consegue, mesmo sendo astuto.

A coruja fecha a porta
pois com tudo se importa
e fala decidida: _ O que vieram fazer?
Vamos todos aprender !!!

LIVRO   - “Poetizando o Mundo Perfeito”   -   2014
Para Crianças de todas as Idades

Bernadete Aguiar
Presidente LIONS Clube /Poetisa

TERAPIAS HOLÍSTICAS

A palavra CHA-
CKRA vem do sâns-
crito e significa “roda
de luz”. Representa
centros de energia,
conectados ao nosso
corpo, aonde cada
chackra tem uma li-
gação direta com al-
gum órgão do nosso
corpo. Sua principal
função é absorver a
energia proveniente
do sol (energia pra-
na), alimentando a
aura energeticamente e espiritualmente. Os sete principais
chackras, ficam localizados ao longo da coluna vertebral e, se-
gunda a tradição Hindu, seguem as cores do arco Iris.

Chackra BÁSICO ou RAIZ – situa-se na coluna vertebral e
representa a ligação do seu humano com o planeta terra. Sua
função é sobrevivência.

Chachra UMBILICAL  ou SACRO – situa-se abaixo do ven-
tre, próximo aos órgãos genitais. Tem ligação com a criatividade
e a vitalidade. Responsável pelos desejos, emoções, prazer, se-
xualidade e cuidado.

Chackra PLEXO SOLAR – autoexpressão. Relaciona-se com
a nossa personalidade. Suas funções primordiais são poder e a
vontade.

Chackra CARDÍACO – simboliza o centro das emoções; re-
lacionando com o amor e sabedoria, também relaciona-se com a
gratidão e generosidade.

 Chackra LAGÍNGEO ou GARGANTA – situa-se na gargan-
ta, tem a ligação com a maneira que cada um se expressa. Ajuda
a relacionar-se e exteriorizar o que sentimos e o que pensamos.

Chackra FRONTAL– representa a mente e a intuição, conhe-
cida como terceiro olho

Chackra CORONÁRIO ou COROA – representa nossa liga-
ção com o alto, a energia superior, o universo. Sua principal
função e evoluir como ser humano.

Os chackras representam nossas vibrações, tanto física como
mental. Quando estamos com dores ou sentindo-se mal fisica-
mente, isto significa que algum chackra encontra-se fechado ou
bloqueado. Nestes casos, um autoconhecimento e uma
autoanálise podem encontrar estes bloqueios aonde, com ajuda
específica pode-se realizar este reequilíbrio energético.

Profa. Dra. Mirela M. Waldemarin Cabral
Biomédica

Especialista em Terapias Alternativas (Holísticas)
Mestre em Microbiologia

Doutora em Ciências

Desvendando o
significado dos chackras

A ESCOLA
DA HORA...

A L Z I R O
Corretor de Imóveis

Se você tem intenção de comprar sua casa própria através de
financiamento da Caixa Econômica Federal, ou de outras insti-
tuições financeiras, procurem-nos e lhes daremos toda asses-
soria necessária para que você faça um excelente negócio.

Creci 14.167-MG
(Vivo 35-99915-1593) - (Claro 35-98417-3949) (TIM  35-99157-3385 - Whatsapp)

PREÇOS LOTES
R$ 30 mil Terreno Jd Itamarati,  murado de dois lados, 250m2
R$ 32 mil Terreno Jd Hortensias,  murado de três lados, 180m2
R$ 55 mil Lote Jd Canadá, murado 01 lateral e fundo, plano, rua asfaltada,

216m2.
R$ 70 mil Lote Vila Helena, atrás da ACISSP,   265,90m2, rua asfaltada,

murado um  lado e nos fundos.

PREÇOS R U R A I S
R$ 50 mil CHÁCARA no Cond. Matrinchâ, área de  4.550,00m2, aceita-se

CARRO, CAMINHÃO, TRATOR ...
R$ 120 mil CHÁCARA no Cond. Cachoeira, casa com 02 qtos, sala, cozinha,

02 banheiros, lavanderia, lote com cerca de 2250,00m2.
R$ 250 mil Chácara Cond Campo Alegre, área de 2250m2, casa(falta

acabamento) com 03 dorm(01 suíte), banheiro soc,, sala, copa-
cozinha, rodeada de  varanda, pomar etc....

R$ 250 mil  Sítio 5 alq,  saída para Itaú de Minas, casa p/terminar, energia
elétrica, pasto, região da imagem São Sebastião

R$ 360 mil Sítio 8 alq, casa, eletricidade,  boa topografia, represa,  café e
pasto, 9km de São Sebastião do Paraíso

PREÇOS APARTAMENTOS
R$ 270 mil Apto Praia Grande-SP, 02 qtos (01 suíte), sala de visitas, cozinha

e sala de estar,  banh social, lavanderia, garagem 01 auto, piscina
comunit.aquecida e coberta,  edif frente p/mar, docum. Ok p/
financ.

PREÇOS RESIDÊNCIAS
R$ 75 mil Casa Lot Jd Acácia, 02 dormit, sala, cozinha, banh soc, garagem

coberta, lavand  cob, terr + ou menos 250m2
R$ 80 mil Casa Res.Morumbi, 02 qtos, sala, cozinha, banheiros soc., lavand

COB, espaço garagem div.autos, terr. 250m2
R$ 98 mil Casa Jd das Acácias, 03 qtos, sala, cozinha, banheiros soc.,

lavand COB,  garagem COB 01 auto 02 descob.piso frio e laje,
terr. 209m2.

R$ 100 mil Casa Bairro Maria Italiana, 03 qtos, sala, cozinha, banheiro soc,
garag cob. 01 auto, terr. 250m2

R$ 120 mil Casa Bairro São Judas, 02 dormit, sala, cozinha, banh soc,
lavand.cob, garagem div. Autos, terreno 250m2.

R$ 125 mil Casa Jd Alvorada, 02 dormitórios(sendo 01 suíte), sala, copa,
cozinha, banh social, garagem COB. 01 veic.,, lavanderia cob,
cômodo despejos grande c/banheiro

R$ 125 mil Casa Nova Res. Diamantina, 02 dormitórios, sala, cozinha, banh
social, garagem, lavanderia

R$ 130 mil Casa Res.Azul Ville, 02 qtos, sala, cozinha, banheiro soc, espaço
garag 03 autos, lavand,

R$ 130 mil Casa Lot Riviera, 02 qtos, sala, cozinha, banheiro soc, garag 02
autos, lavand,

R$ 135 mil Casa Lot Riviera, 03 qtos, sala, cozinha, banheiro soc, garag 02
autos, lavand,

R$ 140 mil Casa Res.AzulVille, 02 qtos, sala, cozinha, banheiro soc, espaço
garag div. automóveis.

R$ 170 mil Casa Nova Vila Helena, 02 qtos(01 suíte), sala, copa-cozinha,
banheiro soc, garag 02 autos, lavand ,

R$ 220 mil Casa Vila Mariana, 03 qtos (01 suíte), sala, copa, cozinha, banheiro
soc, garag COB  01 auto , lavanderia cob.

R$ 220 mil Casa Vila Santa Maria(prox.centro), 03 qtos (01 suíte), sala,
cozinha, banheiro soc, garag COB  02 autos , lavanderia cob.

R$ 700 mil Cômodo Comercial c/banheiro e cozinha, + Apto 03 qtos (01
suíte), sala, copa, cozinha, banheiro soc., lavanderia,
churrasqueira.

JEMG - ETAPA REGIONAL
por Gérson Peres Batista

CXSSP

Enxadristas paraisenses disputaram o JEMG em Formiga

Aconteceu na cidade de
Formiga nos dias 28 e 29 de
junho a modalidade xadrez
na Etapa Regional do JEMG
– Jogos Escolares de Minas
Gerais.

O torneio foi disputado
no ritmo de tempo de 20 mi-
nutos nocaute, em 5 roda-
das.

Os quatro primeiros co-
locados de cada módulo
classificavam para a Etapa
Estadual, que acontecerá na
cidade de Uberaba.

Com o apoio da Prefei-
tura Municipal, através do
secretário de esportes Emer-
son Ramos de Mello, quatro
alunos do xadrez das esco-
las de São Sebastião do Pa-
raíso participaram da com-
petição e tiveram bons re-
sultados.

Acompanharam a equipe
o professor do CXSSP Dw-
lyan Santos, a professora de
Educação Física da Escola
Clóvis Salgado Deliana
Nelia Braghini e o Técnico
Educacional da Secretaria
de Educação Harrison von
Zuben.

Resultados do Módulo
I Masculino:

Brenno David Pereira

Paschoa fez 4 pontos e ficou
na 5ª colocação (Escola Es-
tadual Paraisense).

Ricardo Amador dos San-
tos Junior fez 3 pontos e ficou
na 8ª colocação (Colégio
Galileu).

No Módulo II Masculi-
no:

Igor Gabriel Bezerra
Sabi fez 4 pontos e ficou na
5ª colocação. (Escola Esta-
dual Benedito Ferreira Ca-
lafiori).

No Módulo II Femini-
no:

Jessica Santa Fernandes
fez 1,5 pontos e ficou na 18ª
colocação. (Escola Estadu-
al Clóvis Salgado).

FONTE: www.cxssp.com.br
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